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Хорошо подготоеиться 
и организованно провести 

весенний сев
Недалеко время, когда колхозы 

я совхозы страны начнут весен
ний сев. Для тружеников сельско
го хозяйства наступающая весна 
является необычной. Вдохновлен
ные решениями исторического 
X X I съезда КПСС, они с каждым 
днем ВСЕ Ш ИРЕ РАЗВЕРТЫ
ВАЮ Т СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ТО, ЧТО
БЫ  УЖ Е С ПЕРВОГО ГОДА 

4 СЕМИЛЕТКИ ВЗЯТЬ НЕОБХО
ДИМЫ Й РАЗБЕГ, СДЕЛАТЬ
Кр у п н ы й  ш а г  в  б о р ь б е  з а
РЕЗКОЕ УВЕЛИЧЕНИЕ ПРО
ИЗВОДСТВА СЕЛЬСКОХОЗЯЙ
СТВЕННЫХ ПРОДУКТОВ, с не
бывалым творческим энтузиазмом 
трудятся в эти дни миллионы кол
хозников, работников совхозов, 
сельских механизаторов. Они на 

Д  деле претворяют в жизнь наме- 
р  чениую Коммунистической парти

ей программу дальнейшего разви
тия сельского хозяйства. Колхозы 
и совхозы разрабатывают кон
кретные планы увеличения пр<ь 
изводства зерна, хлопка, сахарной 
свеклы, овощей, роста поголовья

(■ скота и повышения его продук
тивности. Колхозное крестьянство 
полно стремления ВЫПОЛНИТЬ 
ЗАДАНИЯ СЕМИЛЕТКИ ДО
СРОЧНО. ДАТЬ СТРАНЕ БОЛЬ
Ш Е СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕН
НОЙ ПРОДУКЦИИ.

Организованно готовятся к  вес
не труженики сельского хозяйст
ва Украины. В республике ус
пешно вьшолнен план ремонта 
тракторов. Из ремонтных мастер
ских выпущено свыше ста тысяч 
машгш. В ряде областей приведе
ны в полную готовность прицеп
ные машины •— плуги, сеялки, 
культиваторы. Много внимания 
здесь уделяется заготовкам мест
ных удобрений. С начала текуще
го года колхозы и совхозы рес
публики вывезли на поля около 
40 миллионов тонн навоза и тор
фа. Особенно заботятся здесь об 
удобрении полей, отведенных под 
кукурузу: на каждый гектар по
сева этой культуры намечено вне
сти в зависимости от зоны от 10 
до 30 тонн местных удобрений. 
Колхозы и совхозы республики 
засыпали достаточное количество 
семян под весь яровой клин.

Бо.льшую работу по подготовке 
к  весеннему севу проводят тру
женики Ставрополья. В крае за- 
верщен ремонт тракторов, подго
товлен прицепной инвентарь, за- 

к  пасено достаточное количество 
семян яровых культур. Заверши
ли ремонт машин механизаторы 
Куйбьппевской, Орловской, Бел
городской, Липецкой, Ростовской, 
Саратовской, Ярославской, Челя
бинской областей.

УСПЕХ ВЕСЕННЕГО СЕВА, 
ТЕМПЫ  И КАЧЕСТВО ПОЛЕ
ВЫ Х РАБОТ РЕШ АЕТ ПРОИЗ
ВОДИТЕЛЬНОЕ ИСПОЛЬЗО
ВАНИЕ ВСЕЙ ИМЕЮ1ЦЕИСЯ 
В КОЛХОЗАХ И СОВХОЗАХ 
ТЕХНИКИ. Декабрьский Пленум 
Ц К КПСС особо подчеркнул важ
ность проведения весеннего севзг 
зерновых культур в оптимальные 
сжатые сроки. Эту задачу можно 
решить лишь при своевременной 
подготовке тракторов и других 
машин. Этого, к  сожалению, кое- 
где не учитывают. Отстают с ре
монтом техники многие ремонтно
технические станции, колхозы и 

L совхозы Свердловской, Пермской, 
V, Оренбургской, Новосибирской об- 
, ластей. Татарской АССР. Тысячи 

тракторов и других машин ожи
дают ремонта. Медленно готовит
ся техника к  весне в ряде обла
стей Казахстана.

В ряде мест темпы ремонта 
тракторов и сельскохозяйствен
ных машин сдерживаются из-за 
несвоевременной поставки колхо
зам и совхозам некоторыми про
мышленными предприятиями и 
совнархозами запасных деталей, 
материалов и инструмента. Плохо 
вьгаолняют государственное зaдaJ 
ние по выпуску запасных деталей 
к  тракторам предприятия Омско- 
го  совнархоза. Завод -«Красная 
явезда» Киевского совнархоза, 
яекоторые предприятия Челябин
ского и Новосибирского совнархо
зов срывают вьтуск необходимых 
деталей к  сельхозмашинам, в ча- 
«стности к  сеялкам. Предприятия 
^Карагандинского совнархоза вы- 

^пускают -40 процентов всех запас
ных частей для Казахстана. Одна
ко совнархоз только 26 января 
дал своим заводам планы изготов
ления запасных частей.

Партийные и советские органи
зации обязаны взять под свой 
неослабный контроль выпуск за
водами запасных частей и быст
рую отправку их колхозам и сов
хозам.

В НЫ НЕШ НИХ УСЛОВИЯХ, 
ИОГДА ПОСТАВ.ЛЕНА ЗАДАЧА 
В БЛИЖ АЙШ ИЕ ГОДЫ ПО
ВСЕМЕСТНО ПОДНЯТЬ УРО
ЖАЙНОСТЬ ЗЕРНОВЫХ КУЛ Ь.

В СРЕДНЕМ Н А 3— 4 
ЦЕНТНЕРА С ГЕКТАРА, ПЕР
ВОСТЕПЕННОЕ ЗНАЧЕНИЕ 
ИМЕЕТ ШИРОКОЕ ВНЕДРЕ
НИЕ КОМПЛЕКСА ВЫСОКОЙ 
АГРОТЕХНИКИ ВОЗДЕЛЫВА
НИЯ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕН
НЫ Х КУ.ЛЬТУР, ПРОГРЕССИВ. 
Н Ы Х МЕТОДОВ ОРГАНИЗА
ЦИИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕН
НЫ Х РАБОТ. В ЭТОЙ СВЯЗИ 
ОСОБУЮ ОСТРОТУ ПРИОБРЕ. 
ТАЕТ ПОДГОТОВКА К  СЕВУ 
ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННЫХ СЕ
МЯН. Учитывая это, передовые 
колхозы и совхозы Украины, К у .

бани. Воронежской и других обла
стей готовят доброкачественные, 
высокоурожайные семена. Они 
уже в текущем году переходят на 
посев только сортовыми семена
ми.

Вместе с тем сообщения с мест 
показывают, что подготовка се
мян к севу далеко не везде за
копчена. Качество семян яровых 
зерновых культув в ряде районов 
страны низкое. В колхозах и сов. 
хозах Алтайского края. Омской, 
Новосибирской, Оренбургской об
ластей медленно идет очистка и 
проверка семян на всхожесть, за
держивается их обмен на сорто
вые.

ВАЖ НЫ М  РЕЗЕРВОМ УВЕ
ЛИЧЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВА 
ЗЕРНА. НАКОПЛЕНИЯ КОР
МОВ ЯВЛЯЕТСЯ КУКУРУЗА . 
По достоинству оценив все пре
имущества этой высокоурожайной 
культуры, тысячи колхозов и сов
хозов из года в год расширяют 
ее посевы, увеличивают сборы 
зерна и зеленой массы. В этом 
году еще более возрастут посев
ные площади кукурузы. Важней
шая задача партийных и совет
ских организаций состоит в том, 
чтобы на весеннем севе этого го
да широко использовать опыт пе
редовиков возделывания кукуру
зы, внедрить комплексную меха
низацию, помочь труженикам се
ла получить на всей площади по
сева высокий урожай зерна и зе
леной массы.

Особое внимание следует обра
тить на обеспечение каждого кол
хоза и совхоза семенами кукуру
зы. Между тем в ряде районов 
не по-хозяйски относятся к  хране
нию кукурузы, в результате боль
шие партии семян этой культуры 
имеют низкую всхожесть, некон
диционны по влажности.

В оставшиеся до начала весен
него сева дни надо полностью за
вершить засыпку семян и довести 
их до посевных кондиций. Для 
этого нужно, чтобы все имеющие
ся в колхозах и совхозах простые 
и сложные зерноочистительные 
машины работали круглосуточно, 
на полную мощность.

Общеизвестно значение удобре
ний в борьбе за повышение уро
жайности полей. За последнее 
время многие колхозы и совхозы 
значительно увеличили вывозку 
на поля местных удобрений. В 
Белоруссии под яровые культуры 
вывезено более десяти миллионов 
тонн органических удобрений. В 
этом году значительно больше, 
чем в 1958 году, вывезено на 
поля удобрений в Российской Фе
дерации. Хорошо организовали 
эту работу в Смоленской, Калуж
ской, Сталинградской, Свердлов
ской областях. Татарской и Баш
кирской АССР. Задача состоит в 
том, чтобы во всех хозяйствах 
накопить и вывезти на поля как 
можно большее количество удоб
рений.

Как и во всяком деле, успех 
весеннего сева будут решать лю
ди, кадры механизаторов. Время, 
оставшееся до выезда в поле, на
до максимально использовать для 
обучения трактористов, сеяльщи
ков передовым методам работы. 
Особое внимание необходимо уде
лить подготовке трактористов и 
других механизаторских кадров в 
таких крупных сельскохозяйст
венных районах, как Алтайский 
край. Омская, Кустанайская, А к 
молинская области.

Всемерной поддержке заслужи
вает инициатива передовых меха
низаторов страны А. В. Гнталова 
и Н. Ф. Мануковского, которые 
являются не только зачинателями 
внедрения комплексной механиза
ции при выращивании пропашных 
культур, но и организаторами 
обучения молодых кадров тракто
ристов. По инициативе знатных 
механизаторов в Кировоградской 
области создана сеть школ пере
дового опыта на базе лучших 
тракторных бригад. В этих шко
лах будут подготовлены сотни мо
лодых механизаторов. Эта новая 
форма подготовки механизатор
ских кадров должна найти широ
кое распространение в колхозах 
и совхозах.

В ньшешннх условиях возраста
ет роль партийных н комсомоль
ских организаций колхозов я сов
хозов. Они призваны умело разъ
яснять и пропагандировать реше
ния X X I съезда КПСС и декабрь
ского Пленума ЦК, возглавить 
социалистическое соревнование 
за успешное осуществленпе пла
на первого года семилетки. Про
паганду исторических решений 
съезда необходимо тесно увязы
вать с осуществлением неотлож
ных задач подготовки к  севу, об
разцовым проведением весенних 
полевых работ.

Предстоящий весенний сев яв
ляется первым серьезным рубе
жом, который предстоит взять 
работникам сельского хозяйства 
в борьбе за повышение урожайно
сти и увеличение производства 
продукции земледелия и животно
водства. От того, насколько бу
дут успешно проведены весенние 
полевые работы первого года се
милетки, в огромной мере зависит 
исход борьбы за быстрейшее ппе- 
творение в жизнь решений XX I 
съезда КПСС в области сельского 
хозяйства.

(Передовая «Правды» от 3 мар 
та 1959 г.).

Томичи вступают в соревнование 
за право называться ударником 

коммунистического труда
«Семилетие, в которое мы ( | 

вступили, — это новый важ. 11 
ный, можно сказать, решаю- { | 
щий рубеж на пути исюриче- S! 
ского развития нашей стра- S i 
ны», — сказал в своем докла- | 
де на X X I съезде КПСС тов. 
Хрущев.

j
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Призыв нашей партии не по
жалеть сил во имя великой 
цели воодушевляет советских 
людей на новые славные дела 
в борьбе за досрочное заверше
ние семилетнего плана. «А ка
кой рубеж должен взять я за 
семилетие?» — думает каждый 
труженик нашей Родины. И 
потому одна за другой посту
пают из коллективов вести о 
новых славных начинаниях, об 
инициативе советских людей.

Широкий размах в стране 
получило соревнование коллек
тивов за право называться кол
лективами коммунистического 
труда. Теперь по почину рабо
чих Донбасса в это замечатель
ное движение включаются те, 
кто по роду своей работы не 
состоит в бригадах, они раз
вертывают борьбу за право на
зываться ударником коммуни
стического труда. Инициатива 
донбассовцев нашла широкий 
отклик у тружеников многих 
предприятий нашей страны. 
Откликнулись на него и рабо
чие томских предприятий. Се
годня мы публикуем письма, в 
которых они рассказьгеают о 
своих обязательствах.

- ’<и I.!

Новый потаи 
нам по дзгпю

у  хорошей вести быстрые крылья. 
Почин молодых машиностроителей 
Донбасса, начавших соревнование за 
звание ударника коммунистического 
труда, нашел горячую поддержку у 
советских людей.

И мне этот почин пришелся по 
душе. Быть ударником коммунисти
ческого труда —  большая честь. 
Борясь за это почетное звание, ра
бочие различных профессий обязу
ются добиться высокой производи
тельности труда, учиться, прини
мать активное участие в обществен
ной жизни.

Я работаю в полуавтоматном це
хе Томского подшипникового заво
да. На токарном станке обрабаты
ваю кольца сельскохозяйственных 
подшипников. Мы понимаем: чем 
больше дадим таких подшипников, 
тем больше будет работать машин 
на колхозных и совхозных полях.

Две нормы в смену —  вот мой 
показатель на трудовой вахте пер
вого года семилетки. Вступая в со
ревнование за звание ударника ком
мунистического труда, обязуюсь вы
полнить за первый год семилетки 
два годовых задания.

Вечерами я учусь на подготови
тельных курсах в инженерно-строи
тельном институте, в этой семилет
ке думаю стать инженером.

Свой производственный впнт и 
знания передам одной из молодых 
работниц.

Ударник коммунистического тру
да!.. ^0  звучит гордо. Постараемся 
завоевать это почетное звание.

Т. СНЕТКОВА, 
работница полуавтоматного цеха 
Томского подшипникового завода.

На заводе «Томкабель» одними из первых включились в соревнование 
за звание ударника коммунистического труда молодые сдатчицы готовой 
продукции в пятом цехе Софья Ахметзянова и Галина Федорова. Они обя
зались ежедневно отлично сдавать готовую продукцию, изготовлен
ную в третьем отделении, образцово вести себя в быту, актив1Но участ
вовать в общественной жизни завода.

' Софья Ахметзянова учится в десятом классе школы рабочей молоде
жи. Она дала слово к концу семилетия окончить институт. А Галина Фе
дорова учится на втором курсе электромеханического техникума. Она 
решила, закончив его, поступить в институт.

На снимке (слева направо): Софья Ахметзянова и Галина Федорова.
Фото Ф. Хитриневича.

D O  И М Я

в е л и к о й  цели
Замечательные дни переживает 

наша великая Родина. Огромную, 
поистине грандиозную программу 
коммунистического строительства 
наметил, исторический XXI съезд 
КПСС, большие дела предстоит 
свершить советским людям в годы 
семилетки.

Замечательные перспективы на
шего неуклонного движения вперед, 
великая цель, на близость которой 
нам указала партия, вызвали у всех 
советских людей прилив новых сил, 
желание трудиться еще лучше, еще 
производительнее.

В дни подготовки к  XXI съезду 
КПСС родилось замечательное дви
жение современности —  соревнова
ние бригад за право пазьгваться 
коллективами коммунистического 
труда. Замечательную цель поста
вили перед собой участники этого 
движения —  не только жить, но и 
работать по-коммунистически.

Я обслуживаю крутильную ма
шину, по роду своей работы не 
вхожу в бригаду. Но я также хочу 
жить и работать по-коймунистиче- 
ски. .Вот почему с большой ра
достью я узнал о том, что многие 
передовые рабочие страны начали 
соревноваться за право называться 
ударниками коммунистического тру
да.

Как и некоторые другие рабочие 
нашего завода, я решил включиться 
в соревнование за звание ударника

коммунистического труда. Обязуюсь 
выполнить семилетнее задание за 
шесть лет, каждую смену перевы
полнять задания на 15 —  20 про
центов.

Чтобы вьгаолнить эти обязатель
ства, надо много знать. Я решил 
1шиться, постоянно повышать свою 
квалификацию. В эту семилетку за
кончу семь классов вечерней школы 
и поступлю на вечернее отделение 
техникума. Изучу все крутильные 
машины цеха и научусь работать на 

них.
По примеру новаторов нашего за

вода, решивших внести в фонд ра
ционализаторских и изобретатель
ских предложений имени семилетки 
13 миллионов рублей, обязуюсь 
вносить ежегодно не менее 2 рацио
нализаторских -преддржений.

Буду помогать товарищам овла
девать профессиональным мастерст
вом, в этом году методом индивиду
ального обучения подготовлю двух 
крутильщиков не ниже I I I  разряда.

Обязуюсь активно участвовать в 
общественной работе, вести себя в 
быту по-коммунистически.

Ударник коммунистического тру
да —  гордое имя! Приложу все си
пы, чтобы завоевать почетное право 
нссить это высокое звание.

А. ШЕВЦОВ,
крутильщик цеха врубовых ка

белей завода «Томкабель».»

Леспромхоз перешел на бесцеховую 
структуру управления

УЛАН-УДЭ, 2 марта. (ТАСС).
Байкальский леспромхоз комбината 
«Забайкаллес» в этом году первым 
на комбинате перешел на бесцехо
вую структуру управления. Здесь 
упразднены лесопункты как проме
жуточное звено между лесоучастка
ми и леспромхозом. За счет высво
бодившихся работников укреплены 
мастерские участки. Бывшие на
чальники, техноруки и другой пер
сонал теперь непосредственно заня

ты в производстве. Упразднена и 
сплавная контора, существовавшая 
параллельно е леспромхозом: ее 
функции перешли к  лесозаготовите
лям.

Результаты перестройки не за
медлили сказаться. Коллектив пред
приятия ежемесячно перевыполняет 
производственную программу. Резко 
поднялась выработка каждого рабо
чего, полнее используется техника. 
За счет роста производительности 
труда и снижения себестоимости за

готовленной древесины леспромхоз 
внес в фонд семилетки первые 50 
тысяч рублей экономии.

По примеру байкальских лесору
бов па новую систему управления 
переходят Баргузинский, Штанцин- 
ский, Курбинский и другие леспром
хозы Бурятии. Всего по комбинату 
«Забайкаллес» за счет реорганиза
ции стр1жтуры управления запла
нировано высвободить и перевести 
на производство свыше 300 чело
век.

Улучш ить пропаганду решений 
XXI съезда КПСС

Ежедневно в Туганской РТС мож
но наблюдать такую картину: до на
чала работы в мастерской собира
ются механизаторы. Директор РТС 
тов. Дубовик, главный инженер Не
устроев, секретарь партО'Рганизации 
тов. Слежов поочередно проводят 
читку газет с материалами XXI 
съезда КПСС.

Глубокий интерес вызывают ма
териалы съезда не только у механи
заторов Туганской РТС, но и у всех 
тружеников района. Большой отряд 
агитаторов, пропагандистов разъяс
няет в колхозах, учреждениях, 
на предприятиях, на агитпунктах и 
на десятидворках решения XXI 
съезда КПСС. В связи с огромным 
интересом трудящихся к  изучению 
материалов XXI съезда партии, рай
ком КПСС скомплектовал дополни
тельно 30 кружков, во многих из 
которых нача.тись занятия.

Изучаются материалы XXI съезда 
КПСС в кружках партийного прос
вещения и в комсомольской сети 
политпросвещения.

Райком КПСС направил на село 
большую группу докладчиков. Ожи
вило свою работу районное отде
ление общества по распространению 
политических и научных знаний. 
Членами общества в Семилужках, 
Турунтаеве и Наумовке прочитано 
больше 20 лекций по материалам 
XXI съезда КПСС. Лекции читают 
учителя тт. Голубева, Молоков, Ан
дрейченко, инженер Назаренко, 
пррдседате.чь сельского Совета тов. 
Неберо и другие.

Но то ги е  партийные организа
ции медленно организуют эту рабо
ту. Некоторые из них, составив хо
рошие планы, еше ничего не сдела
ли для их осуществления.

В селе Рождественке большая 
колхозная парторганизация, есть, и 
территориальная, много интеллиген
ции. Однако по пропаганде материа
лов XXI съезда партии здесь мало 
что сделано, Лездет здесь не чита

ют, наглядная агитация не обновле
на.

Руководитель сельской группы 
общества по распространению по
литических и научных знаний ди
ректор школы тов. Алексеев не по
могает колхозной партийной орга
низации. Директор Мазаловской 
школы тов. Белослудцев (он же 
секретарь парторганизации) сам не 
выступал с лекциями, не привлек к 
этому и учителей. Плохо организо
вана пропаганда решений XXI съез
да КПСС в Итатке. Петропавловке, 
Подломске и некоторых других на
селенных пунктах. Медленно пере
страивают свою работу учреждения 
культуры —  библиотеки, клубы. 
Мало пока получают помощи пар
тийные организации и от кабинета 
политического просвещения райко
ма КПСС.

Партийные организации должны 
усилить свою работу по пропаганде 
решений XXI съезда КПСС.

И. ЗАБАРИН.

Встреча премьер-мнлиетра Вешппфяташ 
Гарольда Макмиллана с Председателем 

Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым
По возвращении в Москву из поездки в Киев я Леништад ц^мьеф- 

министр Великобритании Гарольд Макмиллан встретился во второй м ло- 
вине дня 2 марта в Кремле с Председателем Совета Министров (ХХЗР 
Н. С. Хрущевым.

Главы правительств продолжили обмен мнениями по вопросам, пред
ставляющим взаимный интерес.

Вместе с Н. С. Хрущевым в беседе приняли участие Первый замести
тель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, Министр 
иностранных дел СССР А. А. Громыко, посол СССР в Великобритании 
Я. А. Малик, заведующий вторьш Европейским отделом МИД СССР 
Н. Д. Белохвостиков.

С английской стороны вместе с Г. Макмилланом в беседе участвовали 
министр иностранных дел Селвин Ллойд, посол Великобритании в СССР 
сэр Патрик Рай.чи и секретарь по кабинету сэр Норман Брук.

ПРИЕМ В КРЕМЛЕ 
в честь премьер-министра 

Великобритании Г. Макмиллана
Правительство Союза Советских Социалистических Респуб.чик устрои

ло 2 марта в Большом Кремлевском дворце прием в честь его превосхо
дительства г-на Гарольда Макмиллана, премьер-министра Великобри
тании.

На приеме вместе с главой английского правительства были министр 
иностранных дел Селвин Ллойд, посол Великобритании в СССР сэр Пат
рик Райли и другие английские гости.

С советской стороны были А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, Н. Г. Игна
тов, А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, А. И. Микоян, М. А. Суслов, 
Е. А. ф)урцева, Н. С. Хрущев, А. Н. Косыгин, Д. С. Полянский, замести
тели Председателя Президиума Верховного Совета СССР М. П. Тарасов и 
Ю. И. Палецкис, .заместитель Председателя Совета Министров СССР 
И. И. Кузьмин, министры СССР, маршалы Советскогр Союза, руководи
тели центральных ведомств и учреждений, деятели науки и культуры, 
представители общественных организаций.

В числе гостей были члены правительственной делегации Иракской 
Республики и члены правительственной делегации Румынской Народной 
Республики.

Во время приема Н. С. Хрущев обратился к  английским гостям и всем 
присутствующим с речью.

Ответную речь произнес Гарольд Макмиллан.
Прием прошел в теплой, дружественной обстановке.

(ТАСС).

Возвращение в Москву премьер- 
министра Великобритании 

Гарольда Макмиллана
Утром 2 марта из Ленинграда в 

Москву возвратились премьер-ми
нистр Великобритании Гарольд Мак
миллан, министр иностранных дел 
Селвин Ллойд, посол Великобрита
нии в СССР сэр Патрик Райли и 
другие английские гости.

Вместе с английскими государст
венными деятелями в Москву воз
вратились Первьпй заместитель 
Председателя Совета Министров

(ХХТР А. И. Микоян. Министр ино
странных дел СССР А. А. Громыко и 
другие.

На Ленинградском вокзале, укра
шенном государственными флагами 
Великобритании и Советского Союза, 
премьер-министра Гарольда Макмил
лана и его спутников встречали 
Ф. Р. Козлов. А. Н. Косыгин и дру
гие официальные лица.

(ТАСС).

В ПРЕЗИДИУМ Е ВЕРХОВНОГО  
СОВЕТА СССР

Президиум Верховного Совета 
СССР по представлению Совета Ми
нистров С()СР образовал Государст
венный комитет Ск)вета Министров 
СССР по автоматизации и машино
строению.

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил тов. Костоусова 
Анатолия Ивановича председателем 
Государственного комитета Совета

Министров СССР по автоматизации 
и машиностроению — Министром 
СССР.

Президиум Верховного Совета 
СССР по представлению Совета Ми
нистров СССР образовал Государст
венный научно-экономический совет 
Совета Министров СССР.

Вручение И. Ф. Васильеву удостоверения 
об избрании его депутатом Верховного 

Совета РСФСР
3 марта состоялось заседание ок

ружной избирательной комиссии 
Асшовского избирательного округа 
Л! 652 по выборам в Верховный 
Совет РСФСР.

С сообщением об итогах выборов 
в Верховный Совет РСФСР цо Аси-

новскому избирательному округу 
выступил председате;й) комиссии 
В. Е. Брюханов.

Затем тов. Брюханов вручил 
И. Ф. Васильеву удостовереете об 
избрании его депутатом Верховного 
Совета РСФСР.

Экипаж автомашины— 
малая комплексная бригада

ШИМАНОВСЕ (Амурская область), 
2 марта. (ТАСС). В период пред
съездовской трудовой вахты на 
Усть-Тыгдинском лесопункте Шима
новского лестранхоза родилось ин
тересное начинание. Шоферы Цацу- 
ра, Суропа и Чупыра стали рабо
тать посменно на одной лесовозной 
автомашине по мето,ду малых ком
плексных бригад, как экипаж кол
лективного труда. Учет выработки и 
расходования горючего они начали 
вести в целом по машине, а зарпла
ту распреде.чять по отработанным 
сменам.

Уже в первые дни работы по-но
вому выработка на машину подня

лась до 150 процентов. Экипаж до 
сих пор ни разу не допустил про
стоев по технической неисправности 
автомашины. Достигнута экономия 
бензина. Увеличились и заработки 
шоферов: в январе каждый из них 
заработал почти по две тысячи руб
лей.

Шимановский райком партии изу
чил и одобрил почин Цацуры, Суро- 
пы и Чупыры и принял меры для 
его широкого распространения на 
лесозаготовительных предприятиях 
района. Сейчас уже на 70 автома
шинах работают экипажи коллек
тивного труда.

ЗАПОРОЖЬЕ. На заводе 
«Запорожсталь» внедрены в 
производство облегченные
большегрузные сталеразливоч. 
ные цельносварные ковши ем
костью 230 тонн. По сравне
нию с ранее применявшимися 
емкость сварных ковшей уве
личена на 30 тонн, а вес 
уменьшен на 28 тонн. Это да
ло возможность увеличить вы

плавку стали на каждой плав
ке примерно на 25 тоня. В на* 
стоящее время такие ковши 
стали применяться и на других 
металлургических заводах 
страны.

На снимке: разливка стали 
в мартеновском цехе с приме, 
нением нового цельносварного 
ковша.к

(<1Ч)то:фоншщ ТАСС5,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



s te
К Р А С Н О Е  З Н А МЯ Среда, 4 марта 1959 г. 53 (107201

ДЕЛО ЧЕСТИ ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА— 
ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИТЬ ЗАДАНИЯ СЕМИЛЕТКИ
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СЕМИЛЕТКУ-В ЧЕТЫРЕ ГОДЯ
Коммунисты колхоза „Заря*  ̂ Асиновского района 

обсуждают семилетний план колхоза
Грандиозные задачи, выдвинутые 

XXI съездом КПСС, вызвали в стра
не новый патриотический подъем. 
Все шире развертывается социали
стическое соревнование за досроч
ное выполнение семилетнего плана. 
Многие коллективы промышленных 
предприятий, колхозов, изыскав не
использованные возможности и ре
зервы, решили выполнить семилет- 
нйе планы за б— 6 лет.

Свой вклад в борьбу советских 
людей .за досрочное выполнение се
милетки решили внести и колхозни

ки  колхоза «Заря» Асиновского рай
она. На днях на открытом партий
ном собрании здесь обсудили проект 
семилетнего плана колхоза и пришли 
к  выводу, что сельхозартель может 
увеличить производство основных 
продуктов животноводства: мяса —  
в два раза, молока —  в 1,7 —  1,8 
раза, шерсти —  в 1,7 раза, яиц —  
в 1,6 раза за четыре года, а к 
1965 году увеличить их производ
ство в три с лишним раза.

Ниже мы публикуем материалы 
с открытого партийного собрания 
колхоза «Заря» Асиновского рай
она.

На ши  р у б е ж и
С докладом о проекте семилетне- 

го плана колхоза выступил предсе
датель артели тов. Бородюк.

—  На отчетно-выборном собра
нии, —  сказал тов. Бородюк, —

которое проходило в дни работы 
XXI съезда КПСС, многие кол
хозники вносили предложение вы
полнить семилетний план колхоза 
за четыре года. Это вполне реаль
ная задача. Вот наши расчеты.

Наименование Фактически План на семилетие Рост
в 1965 г.

1953 г. 1958 г. 1959 г. 1962 г. 1965г. к 1958 г.

помещение для электростанции, два 
гаража для тракторов, два сарая 
для хранения машин, три хранили
ща для картофеля и овощей, две во
донапорных башни, два пруда. По
строим за 5— 6 Лет детские ясли и 
30—-40 жилых домов для колхоз
ников.

В строительство вложим не менее 
2 миллионов рублей, на механи
зацию и покупку новой техники за
тратим 1,5— 2 миллиона рублей.

Животноводческие фермы будут 
полностью механизированы. За счет 
механизации производительность 
груда животноводов возрастет вдвое.

Поголовье коров возрастет в два 
раза. Улучшение породного состава 
маток, обильное кормление и хоро
шее содерлсание скота безусловно 
позволят поднять удои до 3.000 лит
ров в среднем на корову.

Главным источником увеличения 
производства мяса будет резкое уве
личение поголовья откормочного 
скота. Организуем выращивание на 
мясо птицы и кроликов. Необходимо 
увеличить вес реализуемого на мясо 
скота.

Мы должны ввести круглогодовой

откорм крупного рогатого скота. На
мечено выращивать телят подсос
ным методом. На выращивание 300 
телят будет выделено 30— 40 ко
ров. Затраты труда на выращива
ние телят в результате сократятся 
в два с половиной раза, молодняк 
будет здоровее.

Для откорма водоплавающей пти
цы в больших размерах построим 
пруд-озеро на речке Итатка. В этом 
году создадим кроликоферму. В кол
хозе имеется четыре пасеки.

Большое внимание в плане уде
лено развитию овцеводства. Чабаны 
колхоза Павел Ситарь и Валентина 
Ходкевич в 1958 году получили по 
148 ягнят на 100 овцематок, на
стригли шерсти по 2,1 килограмма 
с каждой овцы. Баранина у нас 
самое дешевое мясо.

Овцеводство — очень выгодная 
отрасль животноводства. И надо 
сделать все от нас зависящее, что
бы она развивалась успешно.

Участники собрания горячо об
суждали доклад т. Бородюка о про
екте семилетнего плана.

Валовой сбор 
зерна (тысяч 
центнеров)
Урожай с 1 
гектара 
(центнеров) 
Производство 
молока 
(тысяч лит
ров)
Удой на фу
ражную корову 
(литров) 
Производство 
мяса (в цент
нерах, живым 
весом).
Продажа госу
дарству: 
молока (цент
неров)
мяса (центне
ров, живым ве
сом)
шерсти (цент, 
неров) 
яиц (тысяч 
штук)
Производство 
на 100 гекта
ров сельско
хозяйственных 
угодий:
молока (центне
ров)
мяса (центне. 
ров. Живой 
вес) 4,9

10,7 17,0х) 20,6 24 28 в 1,6 раза

6,3 11 13,2 14,5 16,4 в 1,5 раза,

125,1 347,4 420 675 1080 в 3,1 раза

1.290 1.942 2.100 2.500 3.000 в 1,5 раза

394 622 1.200 1.750 2.300 в 3,7 раза

940 2.720 3.000 5.800 9.0СЮ в 3,3 раза

270 490 950 1.400 1.900 в 3,9 раза

7,5 11,3 13 26 38 в 3 раза

3 3.7 15 40 55 в 14 раз

19,5 53.8 62,5 105 168

9,7 18,7 27,3
X) Такой валовой Сбор зерна в среднем колхо; 

1957 гг. Он и берется для сравнения.

36
получил в 1956 и

Как видите, производство зерна 
за семилетие мы можем увеличить 
в 1,6 раза, поднять урожайность 
зерновых культур на пять— пять с 
половиной центнеров, молока про
извести в 3,1 раза, мяса —  в 3,7 
раза больше по сравнению с 1958 
годом. В текущем году решено уве
личить производство мяса в два ра
за.

Увеличение производства живот
новодческой продукции должно пой
ти за счет повышения продуктив
ности и главным образом за счет 
увеличения поголовья скота.

Поголовье крупного рогатого ско
та мы должны увеличить с 440 до 
900 голов —  в два раза, овец, сви
ней —  в три раза. Необходимо рас
ширить и посевные площади на 550 
гектаров, освоить не менее 300 
гектаров новых земель.

Чтобы обеспечить такой рост про
изводства продуктов сельского хо
зяйства, необходимо резко улуч
шить использование земли. К концу 
семилетия мы будем иметь на каж 
дые 100 гектаров сельскохозяйст
венных угодий 168 центнеров мо
лока и по 36 центнеров мяса. По 
сравнению с показателями пере
довых КОЛХОЗОВ' страны намечен
ные нами пифры малы. Но наш 
колхоз многоземельный, да и тепе
решний уровень производства у нас 
низкий.

В проекте семилетнего плана кол
хоза подробно разработаны меры по 
повышению культуры земледелия. 
Решено удобрять ежегодно два поля 
севооборота, вывозить за сезон по
10— 12 тысяч тонн навоза и пе
регноя. Нужны машины для погруз
ки и внесения навоза. Мы уверены, 
что наша промышленность такие 
машины скоро даст. Ко.чхоз будет 
широко применять испытанные в 
хозяйстве агроприемы: безотваль
ную перепашку паров на глубину 
30— 35 сантиметров, узкорядный 
сев, прикатывание посевов, уничто
жение сорняков химическим спо
собом и т. п. Все это при строжай
шем соблюдении севооборотов, при
менении удобрений и внедрении но
вых, более урожайных сортов зер
новых культур, безусловно, обеспе
чит рост урожайности в полтора 
раза.

Большое внимание в плане уде
лено увеличению посадки картофе
ля и овощей, повышению их уро
жайности. До сих пор этим делом в 
колхозе занимались мало.

Основным источником сочных 
кормов будет кукуруза. Намечено 
повысить ее урожай до 500 центне
ров с гектара.

Вот наши расчеты по созданию 
кормовой базы. (В тоннах):

Забота о повышении урожайности

план
Я убежден, что намеченный 
роста производства продуктов 

животноводства в нашем колхозе 
можно выполнить за четыре года,— 
заявил бригадир тракторно-полевод
ческой бригады Алексей Витушкин.

—  Нам надо лучше использовать 
землю, постоянно заботиться о по
вышении урожайности зерновых и 
других культур. До 1953 года мы 
получали только по 6— 8 центнеров 
зерна с гектара. В 1954 —  1957 
годах урожаи подняли до 10 —  13 
центнеров с гектара. Но и этого 
мало. Большую прибавку в валовом

сборе зерна в прошлые годы мы по
лучали от целины. С 1951 года бы
ло поднято более 800 гектаров за
лежных земель. Теперь у нас нет 
залежей. Будем поднимать 300 —  
400 гектаров целины.

Главное —  хорошо удобрять зем
лю, повысить качество обработки 
почвы, ввести более урожайные сор
та зерновых и других культур, со
кратить сроки полевых работ.

Я поддерживаю предложение о 
повышении урожайности зерновых 
к концу семилетия до 16— 17 цент
неров с гектара.

За счет чего можно создать прочную 
кормовую базу

с предложениями о мерах по ув е -' 
личению заготовки кормов выступил 
агроном А. С. Петухов.

В рационах кормления скота рез
ко возрастет дача сочных кормов. 
Основным источником увеличения 
сочных кормон явится кукуруза. 
Площадь под кукурузу будет удвое
на и займет 100 гектаров. Урожай 
зеленой массы надо получать не ме
нее 500 центнеров с гектара в 
среднем на всей площади. Под по
севы кукурузы отводятся определен
ные поля в севообороте. На каждый 
гектар будем вносить под кукурузу 
по 30— 40 тонн перепревщего наво
за. Хорошо удобренная почва яв
ляется важнейшим условием полу
чения высоких урожаев.

Сеять кукурузу на всей площади 
будем только квадратно-гнездовым 
способом, по.чностью механизируем 
междурядную обработку посевов. 
Одновременно с междурядной обра
боткой будем механизированным пу
тем вносить подкормку аммиачной 
селитрой по 50 —  60 килограммов 
на гектар.

Опыт такой подкормки в прошлом 
году дал хорошие результаты.

Все работы по возделыванию ку 
курузы —  от посева до уборки —  
будет производить звено механизато
ров, необходимые машины по возде
лыванию кукурузы для такого зве
на в колхозе имеются. Есть сея.чки 
для квадратно-гнездового посева, 
навесной культиватор-растениепнта- 
тель и силосно-уборочный комбайн.

Мы надеемся, что в б.дижайшие 
годы ученые выведут такие сорта 
кукурузы, которые и в наших ус
ловиях короткого лета будут давать 
початки, тогда кукуруза у нас будет 
иметь еще большее значение.

— Главным источником увеличе
ния запасов сена должно являться

В плане увеличения производства 
кормов предусмотрено освоить при- 
фермский севооборот, который дол
жен давать ежегодно 1.218 тысяч 
кормовых единиц и 91 тысячу ки
лограммов переваримого протеи
на, то есть по 4.060 кормовых еди
ниц и 300 килограммов перевари
мого протеина с гектара.

Предусмотрено выделить неболь
шой участок земель (40 гектаров) у 
.дагеря свиноводческой фермы для 
откорма 600, а потом 800— 1.000 
свиней 'на пастбищах. Это позволит 
в два — три раза снизить затраты 
на производство свини'ны.

Из-за недостатка в рационе бел
ковых кормов мы недобираем шюго 
молока и мяса. При pa3pji6oTKe пла
на по созданию кормовой базы осо
бое внимание уделено увеличению, 
запаса переваримых белков.

Белковый запас хорошо воспол
няется концентратами. Предпола
гается овес на фураж сеять с не
большой добавкой гороха (по 20— 
30 килограммов на гектар), что 
значительно повысит запас белков 
в зернофураже.

Вторым важным источником уве
личения переваримых белков 
явится значительное расширение и 
рост урожайности сеяных трав, кле
вера к  зернобобовых смесей, а так
же раннее скашивание сеяных и 
луговых трав.

Будем также силосовать кукуру
зу с однолетними бобовыми травами 
и клевером 2-го укоса. Чтобы устра
нить острый дефицит белков в ра
ционах кормления свиней, надо за
готовлять для них клеверное сено 
раннего укоса и производить сен
ную муку.

Пастбищ в колхозе не хватает. К

1965 год 
(фактиче

ски)

План на семилетие

1959 г. 1962 г. 1965 г.
Рост в 
1965 г. 

к 1958 г.

Сено для об. 
щественного ско
та
Солома яровых 
культур 
Силос 
Картофель 
Кормовые корнепло
ды
Зернофураж 
Зеленые корма 
Всего:
а) кормовых еди
ниц

б) переваримых 
белков

Таким образом будем производить 
кормов на 20— 2б процентов боль
ше, чем требуется для скота. Это 
даст возможность создать переходя
щие фонды.

Но для успешного развития жи
вотноводства нужны еще хорошие 
скотные дворы, механизация работ 
ва животноводческих фермах.

1.200 1.500 2.20С 2.800 в 2,3 раза

480
1.490

80

800
2.300

250

920
3.600

450

1.200 в 2,6 раза 
4.500 в 3 раза 

700 в 9 раз

30
200
400

200
320

1.200

220
660

1.860

300 в 10 раз 
1.050 в 5 раз 

2.300 в 5.7 раза

1.463 1.800 3.470 4.600 в 3,1 раза

127 161 295 410 в 3,2 раза

В первые годы семилетия мы 
должны достроить начатый и пост
роить новый коровники, кошару на
1.000 овцематок, большой свинар
ник, телятник, второй птичник на
2.000 голов, крольчатник, новую 
конюшню. Нам нужны два больших 
зерносклада, второй механизирован 
ный подтоварник и сушилка, новое

полевое травосеяние, — сказал он. | концу семилетия существующие 
—  Посевные травы только на сено пастбища не обеспечат и поло>вины

потребности скота в зеленом керме.согласно нашим севооборотам будут 
занимать 700 гектаров, а вместе с 
зеленкой — 900 гектаров, или 30 
процентов посевных площадей (из 
них 200 гектаров в занятом пару). 
Клеверов на сено будем иметь 600 
гектаров вместо 400 в прошлом го
ду. Урожай сена можем поднять с 
16 — 18 центнеров с гектара самое 
малое до 26 центнеров. А когда бу
дем удобрять все клевера да вно
сить навоз под предшествующие 
культуры, обеспечим урожайность 
клеверотимофеечного сена до 35 
40 центнеров с гектара.

Опыт выращивания хороших уро
жаев клеверов и горохо-овсяной 
смеси у нас есть. Сено этих куль
тур будет занимать 65— 70 процен
тов в общем количестве' сена для 
общественного скота. Этим мы соз
даем благоприятный баланс белко
вых веществ в кормовых рационах.

Второй источник увеличения за
готовок сена —  улучшение есте
ственных сенокосных угодий. Сено
косов у нас много. Но они разброса
ны мелкими клочками в лесах и 
между полей (заливных лугов в кол
хозе нет). Убирать их приходится 
на 60 процентов вручную. Это соз
дает большие трудности.

Необходимо подвергнуть коренно
му улучшению третью часть сено
косных угодий —  не менее 600 
гектаров.

Недостаток восполним за счет рас
ширения, улучшения старых паст
бищ и создания искусственных па
стбищ, а также за счет кормового 
прифермского севооборота. Расши
рять пастбища (примерно на 200 
гектаров) будем за счет мелких па
хотных и сенокосных угодий, 
вкрапленных или примыкающих к 
пастбищам, а также за счет очист
ки от мусора, валежника лесных 
участков. Кроме того, 100 — 120 
гектаров чистых пастбищ будет рас
пахано и засеяно однолетними и 
многолетними травами для скармли
вания их на корню.

Чтобы все 
работали хорошо
—  я  скажу о доходах и о себе

стоимости производимой продукции,
—  говорил бухгалтер колхоза 
И. Т. ()синцев. —  В предстоящем 
семилетии во многом изменится эко
номика колхоза, возрастет жизнен
ный уровень колхозников. Денеж
ные доходы с 1,7 миллиона рублей 
в 1958 году возрастут в 1959 году 
до 2 ,1— 2,5, а к  концу семилетия 
до 4— 5 миллионов рублей. Будет 
достаточно средств для больших 
капитальных вложений, доходы 
колхозников увеличатся в полтора
— два раза.

Пора серьезно думать об эконо
мии, надо быть рачительными хо
зяевами. В колхозе велик расход го
рючих и смазочных материалов, 
большие потери зерна из-за плохой 
организации раздельной уборки.

В предстоящие годы надо сни
зить себестоимость производимой 
продукции в два —  три раза. Очень 
важно, чтобы хорошо работали все 
колхозники, а для этого надо улуч
шить учет труда, перейти на га
рантированную денежную оплату 
труда. Необходимо как можно быст
рее внедрить хозрасчет в бригадах 
и на фермах, пересмотреть нормы 
выработки.

В колхозе немало передовиков. 
До их уровня надо подтянуть всех 
колхозников. Только в этом случае 
будут успешно выполнены намечен
ные планы.

Выступавшие в прениях вносили 
много ценных предложений. Комлгу- 
нист т. Юдин предложил созда
вать страховые запасы зерна, кор
мов, а также денежные переходя
щие фонды.

Звеньевая льноводческого звена 
Тамара Маркова сказала:

—  Я горячо одобряго намечеяный 
план на предстоящее семилетие.

Надо больше обратить' внимание 
на укрепление колхозной экономи
ки, использовать для этого все ре
зервы. В прошлом году, несмотря 
на неблагоприятные погодные усло
вия, мы все-таки сумели от реали
зации льноводческой продукции по
лучить 960 тысяч рублей. Нам на
до увеличить урожайность льна, по
высить товарность льнопродукции 
на 40— 50 процентов.

Выступивший в прениях заведу
ющий фермами в деревне Нижние 
Соколы П. Князев рассказал, какие 
принимаю-тся меры для повышения 
удоя и сохранения молодняка. Удои 
молока выше прошлогоднего в пол
тора раза. На овцеводческой ферме 
хорошо идет окот, уже получено по" 
120 ягнят на 100 овцематок, луч
шие матки отобраны и готовятся 
для случки, чтобы получить в авгу
сте второй окот.

Коммунист Е. Пономарев, работа
ющий скотником на ферме откор
мочного молодняка крупного рогато
го скота, внес предложение расши
рить пастбища, быстрее построить 
второй пруд в пос. Верхние Соколы. 
Он заверил, что весь скот для про
дажи государству будет иметь хо
рошую упитанность.

Бригадир второй тракторно-поле
водческой бригады С. И. Кузнецов 
рассказал о ходе подготовки к  ве
сеннему севу.

Секретарь первичной парторгани
зации В. Н. Ганичева говорила об 
усилении массово-политической ра
боты в колхозе.

—  Главная наша задача, —  го
ворит т. Ганичева, —  хорошо изу
чить самим и довести до сознания 
каждого колхозника смысл решений 
;̂Х1 съезда КПСС, организовать кол

хозников на успешное их выполне
ние. Если мы все будем работать 
высокопроизводительно, наш колхоз 
с успехом выполнит семилетку в 4 
года.

V
Участники собрания решили одоб

рить проект семилетнего плана раз
вития хозяйства колхоза: вынести 
его на обсуждение общего колхоз
ного собрания: широко развернуть 
социалистическое соревнование кол
хозников за выполнение семп-тетки 
в четыре года.

1

РОСТОВ. На заводе «Ростсельмаш» закончено переоборудование 
пяти прицепных комбайнов в самоходные по усовершенствованной 
схеме. Внесены новшества в двигатель, установлены вариаторы, при" 
менепы резиновые шины. Все это позволило увеличить мощность 
машин, повысить надежность их в эксплуатации.

На снимке: переоборудованные комбайны на полигоне во время 
испытания. (Фотохроника ТАСС).

С любовью относиться к делу
V

в прошлом году каждые сто овец 
моей отары дали по 169 ягнят. Весь 
молодняк сохранен, не было ни од
ного случая падежа. Надо признать
ся, что этот результат достался мне 
нелегко.

Набанои я стал работать с октяб
ря 1957 года. Когда принимал ста
до, мало надеялся на хорошие ре
зультаты. Овцы были тощие, сла
бые, а зимовка приближалась. До 
начала зимнего содержания выгонял 
отару на жнивье, пас около то
ков, где молотили горох. Осень 
затянулась, снега долго не было, 
дни стояли очень холодные. Прихо
дилось ежедневно подыскивать но
вый участок под пастьбу. Постепен

но, день за днем, животные креп
ли и в зимовку вступили здоровы
ми, упитанными.

Вскоре начались окоты. Приходи
лось сутками дежурить на ферме, 
принимать ягнят, ухаживать за ов
цематками. Молодняк народился 
здоровым, крепким.

Результат минувшего года под^ 
бодрил меня. Думаю, что нынче а  
сумею добиться лучших результа
тов.

Каждый чабан может добиться 
хороших результатов в своей рабо
те, если будет с любовью относить-» 
ся к  порученному делу.

В. ЧИЯНОВ, ш 
чабан колхоза «Первое мая» г 

Пудинского района.

С Д Е Р Ж У  С В О Е  С Л О В О
Постоянная забота нашей родной 

партии и правительства о благе на
рода, о советском труженике с 
новой силой проявилась в доку
ментах исторического XXI партий
ного съезда, в величественных пла
нах семилетки. Хочется от всей 
души сказать великое спасибо пар
тии и правительству за дела и пла
ны, в которых выражены заветные 
думы советскоге человека, й  нель
зя сейчас быть в стороне от вьгаол- 
яеиия задач, поставленных XXI пар
тийным съездом, съездом строителей 
коммунизма. Я, как и все советские 
люди, также стремлюсь быть актив
ным участником борьбы за досроч
ное выполнение семилетки.

Вот уже семь лет, как работаю 
дояркой в колхозе «Советская Си
бирь» Шегарского района. Если 
сравнита 1953 год с минувшим, 
можно заметить, как выросли пока
затели труда животноводов артели, 
как изменился к  лучшему наш кол
хоз.

В 1953 году я надаивала от каж
дой коровы своей группы по 1.200 
килограммов молока, а в минувшем 
году получила по 2.320 килограм
мов молока на корову. Этот резуль
тат обеспечили мне правильная ор
ганизация распорядка дня на фер
ме, хороший уход за животными.

В половине шестого утра готовлю 
к  дойке коров, в шесть часов 
начинаю доить коров. После 
дойки задаю животным корма и де
лаю перерыв до 12 часов дня. В

12 часов вновь залаем корм живот
ным и выпускаем их на двухчасо
вую прогулку. Пока животные гу
ляют, доярки готовятся к  вечерней 
дойке, к  раздаче кормов. На кажт 
дую корову по рациону выдаем по 
4 килограмма сена. 10 килограммов 
соломы, 25 килограммов силоса, 
два килограмма концентратов и 45 
граммов поваренной соли.

Сейчас за мной закреплено 12 
коров. В среднем от каждой из них 
в сутки я надаиваю по 7 — 8 кило
граммов молока. Конечно, это не
много. Вполне можно было бы до
биться гораздо лучших результатов, 
да вот беда в чем; рацион кормле
ния у нас хороший, но не всегда 
коровы получают те корма, что на
значены по рациону. Перебои с под
возкой кормов бывают часто, поэто
му нередко нам приходится не толь
ко «срезать» норму выдачи сена 
или силоса, а держать коров впро
голодь. Плохо в нашем колхозе с 
животноводческими помещениями. 
Скотный двор, в котором стоит мо.‘. ' 
группа коров, построен неудачно, в 
нем всегда сыро.

Руководители колхоза должны 
по-настоящему позаботиться о ре
монте помещения, надо сделать ко
ровник сухим и теплым. В текущем 
соду думаю надоить по 2.500 кило
граммов молока в среднем от коро
вы.

А. ЛОПАНОВА,
доярка колхоза «Советская Сибирь» 

Шегарского района.

У нас не заботятся о разнитнн 
птидеводства

В прошлом году на районном со
вещании передовиков сельского хо
зяйства Колпашевского района я 
дала слово получить от каждой не
сушки за 1958 год по 120 яиц. К 
моему стыду, своего слова я нс 
сдержала, - получила лишь по сто 
яиц на несушку. Но виновата в этом 
не только я, виноваты и руководи
тели колхоза. От членов правления 
и лично от председателя тов. Сусо- 
лина я не получала помощи и под
держки в своей работе. Помещение 
птичника ветхое, тесное, не обору
довано. Кормов д.чя птиц выделяли 
очень мало, особенно в летнс-оссн- 
ний период. Осенью кормила птиц 
только зерновыми отходами, кото
рые собирала у веялок. Да и этот 
корм на фермы давали с трудом. 
Разнообразные витаминные корма, 
очень необходимые для повышения 
яйценоскости кур, бывали лишь от 
случая к  случаю.

Идет уже третий месяц первого 
года семилетки. С первых недель 
нового года я поняла, что и нынче 
работать придется в очень трудных 
условиях. Все иа ферме приходится 
де.чать самой — подвозить воду, 
готовить дрова. Сейчас кур кормлю

гнилой пшенипеи. Нынче птичник 
электрифицироваи, но лампочки по* 
чему-то не горят, гак что нам от 
такой электрификации пользы нет. 
Руководители колхоза, видимо, чув
ствуя свою вину, стараются вообще 
не заглядывать на ферму.

В пашем районе много передовых 
птичниц. Но как они работают, 
благодаря чему добиваются хороших 
результатов, мне узнать трудно. 
Руководители нашего колхоза не 
интересуются опытом передовиков, 
нс. внедряют достижений науки и 
опыта лучших в практику, не стре
мятся сделать птицеводство доход
ной отраслью хозяйства, крупным 
источником производства мяса. А о 
разведении водоплавающей птицы в 
колхоле даже нет разговоров, хотя 
у нас есть возможность создать и 
эту отрасль хозяйства.

Руководители колхоза должны, 
позаботиться о создатаги птични1 ам 
усло'вий для работы —  отремонти- 
рэвать птичник, который вот-вот 
разрушится, обеспечить нормальные 
усло'вия содержания и кормления 
птиц.

М. ЗАИКИНА, 
птичница нолхоза «40 лет Октября» 

Колпашевского района.

Техшхсха щлж 
к о л х о з о в

\ Асиновское межрайонное
>1 отделение Сслъхозснаба по- 

Лучает много новой сельско- 
'  ̂ хозяйственной техники. Не-

, ' j  давно получена партия са
моходных комбайнов СК-3.

На снимке; колонна ком
байнов СК.З у парка аси
новского межрайонного отде
ления Сельхозенаба.

Фото А . Кичигина.
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Значительно повысился сейчас спрос населения на централь
ные и областные газеты. Распространители печати совместно с 
руководством Томского трамвайного треста организовали про
дажу газет в трамваях. Граждане благодарят кондукторов, 
ВЗЯВП1ИХ на себя эту почетную и ва7ниую работу. Около 40 
кондукторов трамвайного треста взяли на себя эту обязан
ность. Каждый день они продают "'1.500 экземпляров газеты 
«Красное Знамя».

Кондукторы тт. Спницина, Тотамычева, Осокина, Бабкина и 
многие другие продают за смену по 75 — 100 экземпляров га
зет. Пассажиры теперь слышат от кондуктора не только объ
явление об очередной остановке, им предлагается купить све
жую газету. И почти в каждом трамвайном вагоне можно уви
деть пассажиров, читающих ее.

На снимке: продает газеты кондуктор Е. К. Синицнна.
Текст И. Соловьева.

Фото К. Юргина.

С е м и н а р ы  п р о п а г а н д и с т о в
Томский горком КПСС про

вел двухдневный семинар для 
пропагандистов кружков истории 
КПСС, политической экономии, кон
кретной экономики, основ марксиз
ма-ленинизма и руководителей тео
ретических семинаров. Для них бы
ли прочитаны лекции по теоретиче
ским проблемам, выдвинутым на 
.К.Х! съезде КПСС, о коммунистиче
ских партиях капиталистических 
стран и о международном .положе
нии.

Пропагандисты прослушали док
лад первого секретаря горкома 
КПСС тов. Червякова «О задачах

трудящихся гор. Томска в 1959 го
ду», а также получили рекоменда
ции и методические указания по 
изучению решений и материалов 
XXI съезда КПСС в системе партий
ного просвещения.

Семинары пропагандистов круж
ков текущей политики проведены в 
Кировском, Куйбышевском и Вок
зальном районах Томска. Вся сеть 
партийного просвещения вклю
чается в изучение материалов XXI 
съезда КПСС.

В. ИВАНОВ,
заведующий отделом пропаганды 

и агитации Томского горкома 
• КПСС.

з а в о д с к о й  у н и в е р с и т е т
К У Л Ь Т У Р Ы

Комитет ВЛКСМ завода резиновой 
обуви с помощью шефов —  педа
гогического училища организовал 
университет культуры; основную 
массу слушателей его составляют 
члены бригад, борющихся за звание' 
бригад коммунистическо’го трудЗ,. 
Занятия университета проводятся 
один раз в месяц. В январе моло
дежь познакомилась с творчеством 
великого русского композитора 

, П. И. Чайковского. После лекции 
i t i  участники художественной самодея

тельности педучилища дали концерт 
из произведений композитора.

Недавно состоялось очередное за
нятие университета культуры. На

нем была прочитана лекция об 
истории создания и творческом 
развитии Государственного ордена 
Ленина академического Большого 
театра Союза ССР. Лекция сопро
вождалась демонстрацией диафиль
мов и звукозаписи произведений в 
исполнении мастеров русской опер
ной сцены —  Шаляпина, Собинова, 
Неждановой, Козловского и Леме
шева.

В программе университета— лек
ции на темы: «XXI съезд КПСС —  
съезд строителей коммунизма», об 
эстетическом воспитании, о творче
стве Дунаевского.

Кинофестиваль
сельскохозяйственных фильмов

с  1 марта в области начался фе- 
стива.чь сельскохозяйственных ки
нофильмов.

На всех киноустановках сельской 
местности будут демонстрироваться 
научно-популярные и хроникально
документальные фильмы.

Перед киносеансами с лекциями, 
докладами и беседами выступят

ученые, специалисты и передовики 
сельского хозяйства.

Для населения города Томска бу
дут показаны научно-популярные 
кинофильмы по выращиванию и 
хранению овощей, разведению цве
тов, садоводству.

Н. ИГНАТОВСКИО.

Обсуждая коллективный
договор. • •

с  профсоюзной конференции на Томском 
заводе резиновой обуви

Сотни рабочих, шженерпо-техии- 
ческих работников Томского завода 
резиновой обуви собрались на проф- 
союэщ'-ю конференцию, чтобы обсу
дить, как выполнялся коллективный 
договор в 1958 году, и заключить 
новый договор на 1959 год. С докла
дами на эту тему выступили глав
ный инженер топ. Котлярский и 
председатель заводского комитета 
тов. Абламская.

С большим подъемом трудились в 
прошлом году томские резинщики. 
Особенно широкий размах приняло 
социалистическое соревнование в 
честь исторического XXI съезда пар
тии. Это соревнование принесло хо
рошие результаты. Головой план был 
перевыполнен. Коллектив дал сверх
плановой продукции на 8 миллионов 
700 тысяч рублей. Годовая програм
ма выполнена по всей номенклату
ре. Завод работал ритмшшо.

Были осуществлены важные орга- 
низацжинно-техяические мероприя
тия, способствующие ритмичной, вы
сокопроизводительной работе. Шесть 
гидропрессов на вулканизации дета
лей резиновой обуви оснащены по
луавтоматическими приспособления
ми. На участке намазки матерчатого 
задника столы были переоборудова
ны в мазильно-сушильные шкафы. 
Теплоснабжение вентиляционных 
установок переведено с пара на го
рячую воду. Установлены два эле«- 
тропресса с комплектом пресс-форм 
для изготовления формовых сапог. 
Внедрение этих и других мероприя
тий позволило сэкономить 1 милли
он 709 тысяч рублей.

На заводе 352 рапиоиализатора и 
изобретателя. Они внес.ли 494 пред
ложения. От внедренных в производ
ство предложений получено более 
миллиона рублей экономии.

В минувшем году конкретней ста
ла профсоюзная работа. Большую 
роль во внедрении новой техники и 
передовой технологии, механизации 
трудоемких работ, повышении каче
ства и снижении себестоимости про
дукции сыграли постоянно действу
ющие производственные совещания. 
С их помощью были выявлены и 
приведены в действие многие произ
водственные резервы.

Однако, как отмечалось в докла
дах и в выступлениях участников 
конференции, отдельные ценные

предложения, меротгриятйя, записан
ные Б коллективном договоре, а так
же принятые общезаводским посто
янно действующим производствен
ным совещанием, оказались невы
полненными.

На заводе не организована как 
следует очистка колодо1К, а это сни
жает качество резиновой обуви, не 
проведен монтаж отопления в новом 
помещении колодочного хозяйства 
цеха вулканизации, не освоен вы
пуск чуневых заготовок в потоке с 
каландром.

Есть недостатки и в организации 
социалистического соревнования. От
дельные цехи, бригады принимают 
обязательства ниже своих возможно
стей и уже достигнутого уровня про
изводительности труда. Так было в 
цехе вулканизации и в подготови
тельном цехе. Плохо организовано 
соревнование в отделе капитального 
строительства.

Медлето на заводе осуществляет
ся жилищное строительство. Даже 
небольшой, по сравнению с другими 
предприятиями Томска, план жилищ
ного строительства в 1.600 квадрат
ных метр<® не был вьтолнен.

Неполностью вьгаолнены меро
приятия по охране труда и технике 
безопасности.

О необходимости улучшения охра
ны труда говорили в своих выступ
лениях работница цеха резиновой 
обуви тов, Семенова, работница цеха 
формовой и неформовой техники тов. 
Максимова и другие участники кон
ференции.

Обсуждение коллективного догово
ра на 1959 год —  первый год се
милетки на общих цеховых собрани
ях проходило при высокой активно
сти рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих. Они выска
зали ценные предложения, указыва- 
•ти резервы, использование которых 
позволит ко.ллективу завода успеш
но вьптолнить семилетний план.

Коллективный договор предусмат
ривает мехаии,зироватъ в этом году 
ряд трудоемких работ. Будет меха
низирована подача мазута, подача 
мягчителя для резиновых смесей, 
реконструировано лаковарочное от
деление. Устанавливается опытный 
конвейер с закрепленной колодкой, 
что значительно облегчит труд и 
ускорит работу. Механизируются

резка подошв, подъем рулонов на 
каландры и другие трудоемкие опе
рации.

Все эти и другие организационно- 
технические мероприятия (а их на
мечено 67) позволят перейти цехам 
завода на семичасовой рабочий день.

Сейчас коллективы двух цехов за
вода трудятся по сокращенно»гу ра
бочему дню. Тов. Максимова расска
зала о том, что проведенные в прош
лом году мероприятия позволили це
ху формовой и неформовой техники 
успешно выполнять сменное задание 
за семь часов.

Росту производительности труда 
будет способствовать повышение 
квалификации рабочих. В этом году 
500 человек пройдут специальное 
производственное обучение, 100 че
ловек будут учиться на технических 
курсах, 180 —  в школах передовых 
методов труда, 100 —  ̂ на курсах 
целевого назначения.

На заводе устанавливаются специ
альные дни технической учебы (24 
часа в месяц).

Решено систематически проводить 
экскурсии передовиков производства 
и инженерно-технических работни
ков на другие предприятия Томского 
экономического района для обмена 
опьггО'М работы.

В коллективном договоре на 1959 
ГОД большое внимание уделяется 
улучшению охраны труда.

В этом году на жилищно-бытовое 
строительство решено затратить 1 
миллион 410 тысяч рублей.

Организуется горячее питание ра
бочих дневной и вечерней смен. Ад
министрация и заводской комитет 
профсоюза позаботятся о том, чтобы 
в Столовой было разнообразное ме
ню, в буфетах— широкий ассорти
мент продуктов.

366 рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих прове
дут свои отпуска в санаториях и в 
домах отдыха по путевкам заводско
го комитета. Двести детей работни
ков завода летом отдохнут в пионер
ских лагерях.

Коллективный договор на 1959 
год отражает все стороны жизни за
вода. Выполнение его поможет кол
лективу успешно выполнить задачи, 
стоящие перед ним в первом году се
милетки.

Нота Правительства СССР 
правительству США

М Е Ж О Б Л Я С Т Н Й Я  Н А У Ч Н О — 
П Р А К Т И Ч Е С К А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

В Томском научно-исследователь
ском институте вакцин и сывороток 
закончила свою работу межобласт
ная научно-практическая конфе
ренция, посвященная вопросам бла
гоустройства и роли воды в эпиде
миологии ряда болезней.

В работе конференции приняло 
участие 65 делегатов из многих го
родов Западной и Восточной Сибири 
(Омска, Барнаула, Рубцовска, Ново
сибирска, Кемерова, Белова, Аиже- 
ро-Судженска, Красноярска).

На первом пленарном заседании 
заслушаны доклады А. Ф. Ястребова 
(Томск) о роли воды в возникнове
нии и распространении инфекцион
ных заболеваний, доцента Томского

медицинского института П. Д. Ксе- 
нофонтовой (вопросы благоустрой
ства и их роль в эпидемиологии ки 
шечных и глистных заболеваний), 
доцента Омского медицинского ин
ститута С. А. Пулькис (благоуст
ройство сельских районных центров 
Омской области и инфекционная за
болеваемость).

В последующие дни были прочи
таны доклады, посвященные гигие
нической характеристике водоснаб
жения, состоянию санитарно-гигие
нического режима открытых водое
мов (рек Оби, Томи, Ушайки и др.), 
опыту обеззараживания воды, экс
пресс-диагностике зараженности во

лы возбудителями инфекционных 
болезней.

Конференция проанализировала 
состояние благоустройства ряда на
селенных пунктов, санитарно-тех
ническое состояние водоисточников 
(водопроводов, колодцев, открытых 
водоемов — рек, прудов, озер). Она 
выработала рекомендации для улуч
шения санитарного благоустройства, 
санитарно-технического оборудова
ния водоисточников, повышения са
нитарно-гигиенических навыков на
селения и осуществления предвари
тельного систематического санитар
ного надзора.

А. ГЕРАСИМЕНКО.

2 марта Министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко принял 
Чрезвычайного и Полномочного Пос
ла США в СССР Л. Томпсона и вру
чил ему ноту Советского правитель
ства правительству США относи
тельно заключения Мирного догово
ра с Германией и ликвидации окку- 
пационнога режима в Западном Бер
лине в ответ на ноту правительства 
США от 16 февраля.

В тот лее день соответствующие 
ноты Правительства СССР были 
вручены Чрезвычайному и Полно
мочному ■ Послу Великобритании в 
СССР П. Райли и Чрезвычайному и 
Полномочному Послу Франции в 
СССР М. Дежану.

В ноте Советского правительства 
говорится, что нота правительства 
США не дает ответа на конкретные 
предложения Советского Союза о 
заключении германского Мирного 
договора и о созыве с это.й целью 
мирной конференции государств, 
участвовавших в войне с Германи
ей, равно как и о нормализации 
положения в Берлине.

Сейчас, подчеркивается в ноте 
Советского правительства, еще 
имеется возможность для возвраще
ния к  сотрудничеству четырех дер
жав по важному вопросу,‘ связанно
му с Германией. Такую возможность 
открывает заключение германского 
Мирного договора. По Мирному до
говору ГДР и ФРГ взяли бы на себя 
одинаковые обязательства, которые 
исключили бы возможность возрож
дения германского милитаризма, что 
обеспечило бы условия мирного 
развития для обоих германских го
сударств и освободило бы народы от 
гнетущей угрозы войны.

Касаясь проблемы объединения 
Германии, Советское правительство 
в своей ноте еще раз заявляет, что 
оно считает невозможным и недо
пустимым вмешательство в дела 
двух германских государств и под
мену их кем бы то ни было при ре
шении проблемы объединения, ^ту 
проблему могут и должны разрешить 
сами немцы.

Б советской ноте указывается, 
что в международных гарантиях по 
обеспечению самостоятельности, а 
также необходимых деловых куль-, 
турных и прочих связей демилита
ризованного города Западный Бер
лин со странами Запада и Востока 
могут принять участие великие дер
жавы со всем их весом и авторите
том. Советское правительство выра
жает готовность обсудить вопрос о 
гарантиях совместно с другими за
интересованными государствами для 
того, чтобы прийти к  взаимоприем
лемому соглашению.

Касаясь содержащегося в ноте 
правительства США заявления о его 
готовности применить «все соответ
ствующие средства» для сохране
ния оккупации Западного Бер.тина, 
Советское правительство напомина
ет, что стороны, которым угрожают 
применением «всех средств», имеют 
в своем распоряжении все необхо
димое, чтобы достойным образом по
стоять за себя и дать отпор любой 
агрессии. ..........

Если за угрозами, раздающимися 
на Западе, отмечается в ноте, дейст
вительно скрывается стремление 
прибегнуть к  оружию, то всякий, 
кто решится на это, должен будет 
ваять на себя тяжелую ответствен
ность перед человечеством за развя
зывание новой войньц

Советское правительство указы
вает, что сейчас более чем когда- 
либо необходимо предпринять сроч
ные эффективные меры для того, 
чтобы предотвратить опасный ход 
событий. Поэтому оно вновь возвра
щается к  своему предложению о 
встрече государственных деятелей 
на самом высоком уровне.

Советское правительство, гово
рится в ноте, исходит из того, что 
г.тавы правительств обсудят внесен
ные им предложения о заключении 
Мирного договора с Германией, а 
также о принятии совместных мер 
к устранению ненормального поло
жения, сложившегося в связи е 
иностранной оккупацией Западного 
Берлина.

Советское правительство считает, 
что в совещании должны принять 
участие, помимо четырех держав, 
такие заинтересованные страны, как 
Польша, Чехословакия, как госу
дарства, соседние с Германией и 
ставшие первыми жертвами гитле
ровской агрессии. Советское прави
тельство считает также, что на со- 

- вещании в верхах при рассмотрении 
вопроса о Мирном договоре с Гер
манией и о Западном Берлине долж
ны быть представлены как ГДР, так 
и ФРГ.

В советской ноте указываются и 
другие уже называвшиеся ранее во
просы, которые можно было бы об
судить на совещании в верхах.

Советское правительство считает, 
что если правительства западных 
держав еще не готовы принять уча
стие в совещании в верхах, то для 
рассмотрения вопросов о Мирном до
говоре с Германией и о Западном 
Берлине можно было бы созвать со
вещание министров иностранных дел 
СССР, США, Великобритании, Фран
ции, Польши и Чехословакии. При 
этом Советское правительство заяв
ляет о своем согласии с предложе
нием правительств США, Великобри
тании и Франции о том, чтобы на 
этом совещании были представлены 
ГДР и ФРГ. Советское правитель
ство считает целесообразным уста
новить для работы совещания ми
нистров иностранных дел срок не 
более двух —  трех месяцев.

В ноте указывается, что Совет
ское правительство считало бы воз
можным созвать совещание глав 
правительств в апреле' этого года в 
Вене или Женеве.

Если же правительство США, го
ворится в ноте Советского прави
тельства, не готово к  встрече глав 
правительств, то Советское прави
тельство предлагает в указанный 
срок и в упомянутом месте созвать 
совещание министров иностранных 
дел в предложенном выше составе.

(ТАСС).

К о р о т к о

В Асиновском районном комитете 
ДОСААФ проведены сборы общест
венных инструкторов ПВО. Они про
водят большую работу среди насе
ления. В феврале в Асино сдали 
нормы на значок «Готов к  ПВО» 
400 человек.

V
В колхозе «Прогресс» Шегарско- 

го района не прекращалось строи
тельство и зимой. Сейчас на элек
тростанции заканчиваются плот
ничные и монтажные работы.

На Зырянском дорожно-эксплуа
тационном участке идет подготовка 
к летнему строительству дорог, мо
стов, переправ через реки. К местам 
строительства вывозятся гравий, 
строительный лее.

Еолхозники сельхозартели имени 
Сталина закончили строительство 
нового моста через речзсу Чигисла. 
Подготавливается строительство мо
ста через реку Яя.

Беседы
о XXI съезде КПСС

О двух фазах 
коммунизма

я. г  А  П О Ч КА, 
доктор фалософсках паук

Как указал XXI съезд КПСС, Со
ветская страна в результате глубо- 
.чайших социально-экономических 
йреобразований, на основе победы 
социализма вступила в новый пери
од своего развития —  период раз
вернутого строительства коммуни
стического общества.

Это значит, что коммунизм уже 
является недалеким будущим совет
ского народа, он вырастает из твор
ческого труда наших людей. Комму
низм, говорил товарищ Н. С. Хру
щев, «складывается из повседнев
ного, порой незаметного, но исклю
чительного по своей ценности труда 
рабочих и крестьян. Коммунизм 
строится трудом ученого в его каби
нете или лаборатории, рабочего на 
заводе, трудом доярки на ферме и 
тракториста в поле. Каждый совет
ский человек на своем участке дол
жен -доблестно выполнять поручен
ное дело и тем самым ускорять про
движение нашей страны к комму
низму».

Социализм и коммунизм не пред
ставляют собой нечто противополож
ное друг другу. Это две фазы, две 
ступени одной и той же обществен
но-экономической формации. Социа
лизм —  ̂ первая, низшая фаза ком

мунистического общества, а комму
низм —  высшая его фаза. Комму
низм является развитием социализ
ма, его прямым продолжением. Со
циализм постепенно перерастает в 
коммунизм на базе быстрого разви
тия всех отраслей народного хозяй
ства, техники, науки и культуры.

В основе социализма и комму
низма лежит общественная собст
венность на средства производства, 
исключающая эксплуатацию челове
ка человеком. Цель производства 
как при социализме, так и при ком
мунизме одна и та же: неуклонное 
повышение материального и куль
турного уровня жизни людей путем 
непрерывного роста и совершенст
вования производства на базе выс
шей техники. Общность основных 
черт социализма и коммунизма яв
ляется решающим фактором успеш
ного перерастания социализма в 
коммунизм.

Коммунизм отличается от социа
лизма прежде всего более высоким 
уровнем развития производительных 
сил общества, более высокой произ
водительностью труда, обеспечиваю
щих изобилие продуктов для осуще
ствления коммунистического прин
ципа распределения по потребнос
тям членов общества.

Социализм, учил В. И. Ленин, 
есть общество, которое вырастает из 
капитализма непосредственно, есть 
первый вид нового общества. Ком
мунизм же есть более высокий вид 
обпщетва, и он может развиваться 
лишь тогда, когда вполне упрочится 
социализм. При социализме обще
ственная социалистическая собст
венность имеет две формы; общена
родную и кооперативно-колхозную. 
Это определяет существенное разли
чие между городом и деревней и 
является экономической основой де
ления общества на дружественные 
трудящиеся классы;- на рабочий 
класс и класс крестьянства., При

со-циализие имеется также сущест
венное различие между умственным 
и физическим трудО'М, что является 
основой для существования интел
лигенции, как самостоятельной со
циальной прослойки общества..

На высшей фазе коммунизма об
щественная собственность будет су
ществовать в единой общенародной 
форме, всякие классовые различия 
в обществе исчезнут. Коммунизм — 
общество бесклассовое. Не будет 
здесь и , существенного различия 
между умственным и физическим 
трудом. А сам труд из средства 
поддержания жизни превратится в 
первую жизненную потребность 
всех членов общества. На высшей 
фазе коммунистического общества 
будут созданы невиданно благопри
ятные условия для проявления та
лантов, для всесторонней творче
ской деятельности широчайших 
масс и каждого человека в отдель
ности.

Переход от социализма к  комдгу- 
низму не приурочен к какой-то оп
ределенной календарной дате. Этот 
переход осуществляется постепенно 
и непрерывно. Основной практиче
ской задачей советского народа в 
настоящее время является создание 
материально-технической базы ком
мунистического общества, что будет 
означать новый мощный подъем 
производительных сил, дальнейший 
серьезный рост благосостояния со
ветского народа.

Материально-техническая база 
коммунизма явится прямым разви
тием материально-технической ба
зы социализма, воплощенной преж
де всего в первоклассной индуст
рии и крупном высокомеханизиро
ванном сельском хозяйстве. Харак
терные черты материально-техниче
ской базы коммунизма будут выра
жаться в наличии еще более высо
коразвитой современной индустрии, 
полной электрификация страны.

комплексной механизации и автома
тизации "всех производственных 
процессов, во всемерном использо
вании новых источников энергии, 
богатейших природных ресурсов, 
новых синтетических и других ма
териалов, в росте культтоно-техни
ческого уровня всех трудящихся, в 
дальнейшем улучшении организации 
производства и громадном повыше
нии производительности труда. 
Только при наличии такой базы 
можно будет создать изобилие мате
риальных и культурных благ, не
обходимых для перехода к коммуни
стическому принципу распределе
ния.

Решающим этапом в создании ма
териально-технической базы комму
низма явится выполнение семилет
него плана, предусматривающего 
большой скачок в развитии всех 
отраслей социа-листической эконо
мики па базе дальнейшего роста тя
желой индуетпии. Выплавка чугуна 
в СССР к  1965 году должна возра
сти с 39 до 65 —  70 миллионов 
тонн, стали с 5 5 д о 8 6  —  91 мил
лиона тонн. Почти втрое увеличится 
продукция химической промышлен
ности, в два с лишним раза •— до
быча нефти, более чем в 2 раза 
возрастет установленная мощность 
электростанций, почти вдвое выра
стет продукция машиностроения и 
металлообработки.

Ce^raлeтний план по своим мас
штабам не имеет себе равных в ис
тории. О грандиозности этих мас
штабов свщетельствуют, в частно
сти, государственные капиталовло
жения в народное хозяйство СССР, 
которые составят за семилетие око
ло двух триллионов рублей, что 
почти равняется капитальным вло
жениям в народное хозяйство за 
все годы Советской власти. За се
милетие будет произведено столько 
же промышленной продукции, 
сколько было проязведт за весь

период существования Со^ветской 
власти.

Для перехода от социализма к 
кoммyниз^гy решающим условием 
является резкое повышение произ
водительности труда. В. И. Ленин 
учил, что' «повышение производи
тельности труда составляет одну из 
коренных задач, ибо без этого окон
чательный переход к  коммунизму 
невозможен» (Соч., т. 29, стр. 93).

За период с 1959 по 1965 год 
производительность труда в про
мышленности увеличится пртерно 
в 1,5 раза, в строительстве —  на 
60 —  65 процентов. Это будет до
стигнуто путем широкого внедрения 
достижений науки, техники и пере
дового опыта, комплексной механи
зации и автоматизации производст
венных процессов, реконструкции 
предприятий и модернизации дейст
вующего оборудования. В колхозах 
производительность труда за семь 
лет повысится примерно вдвое, в 
совхозах —  на 55 —  60 процен
тов.

Рост и совершенствование мате
риального производства явятся ре
шающим условием для совершенст
вования и развития социалистиче
ских производственных отношений, 
в том числе Форм и принштов рас
пределения. При социализме, как 
известно, действует принцип: «от 
каждого —  по способностям, каж
дому —  по труду». Следовательно, 
при социализме каждый получает 
вознаграждение в зависимости от 
количества и качества затраченного 
труда.

При создания изобилия всех не
обходимых предметов потребления, 
в условиях, когда все люди будут 
трудиться по способностям, будет 
совершен переход к коммунистиче
скому принципу: «от каждого — по 
способностям, каждому ^  по ист- 
реб н^ям » . ' “

' Семилстним планом предусмотрен 
значительный подъем благосостоя
ния советского народа. Резко уве
личится производство товаров на
родного потребления. Национальный 
доход СССР возрастет за семилетие 
на 62 —  65 процентов. Вместе с 
этим произойдет и увеличение ре
альных -доходов рабочих и  с,лужащих 
в расчете на одного работающего в 
среднем на 40 процентов. Реальные 
доходы колхозников также возрас
тут не менее чем на 40 процентов.

Серьезно улучшатся жилищные 
условия советского народа. За семь 
лет будет построено около 15 мил
лионов квартир в городах и рабочих 
поселках и около 7 миллионов жи
лых домов в сельской местности. 
Будет произведено упорядочение за
работной платы и повышение ее 
для низкооплачиваемых групп рабо
чих и служащих: улучшится пенси
онное обеспечение. Будет проведено 
снижение цен на продукцию пред
приятий общественного питания и 
^некоторые другие товары. На теку
щее семилетие запланировано со
кращение рабочего дня и рабочей 
недели. С 1964 года в СССР преду
сматривается начало перехода на 
3.5 —  30 часовую рабочую неделю 
с поедоставлением двух выходных 
дней в неделю. В результате этого в 
СССР будут самый короткий в мире 
рабочий день и самая короткая ра
бочая неделя. К. Маркс предвидел, 
что при коммуни.зме «развитие про̂ - 
изводительных сил пойдет с такой 
быстротой вперед, что хотя теперь 
производство будет рассчитано на 
богатство всех, тем не менее свобод
ное время всех возрастет».

II.

Процесс перехода к  коммуни.зму 
—  это процесс стирания всех клае- 
е ш а  фазяичий в общс!(?гве. Эта ве

ликая социальная проблема решает
ся, во-первых, путем преодоления 
существенного различия между го
родом и деревней, во-вторых, путем 
преодоления существенного разли
чия между умственным и физиче
ским трудом.

Преодоление существенного раз
личия между городом и деревней 
будет происходить прежде всего на 
основе дальнейшего бурного разви
тия промышленности, которая долж
на обеспечить комплексную механи
зацию всех отраслей социалиетжче- 
екого сельского хозяйства. Социа
листический город, и в первую оче
редь рабочий класс, будет играть 
ведущую роль в решении этой проб
лемы.

Коммунистическая партия разра
ботала конкретную программу и оп
ределила научные пути социали
стического развития деревни. Ком
мунистическое строительство в де
ревне будет идти по пути дальней
шего развития и укрепления кол
хозного строя, укрепления и разви
тия совхозов. В колхозах будут про
исходить значительный рост обоб
ществления труда, неуклонное воз
растание неделимых фондов, состав
ляющих экономическую основу 
дальнейшего развития колхозного 
производства, и постепенное сближе
ние колхозно-кооперативной собст
венности с общенародной собствен
ностью.

Неуклонно будет расти и раз
виваться экономически выгодное 
общественное производство. По ме
ре развития этого производства бу
дут все более удовлетворяться - по
требности колхозников за счет пб- 
щестренного хозяйства, а личное 
малопродуктивное подсобное хозяй
ство колхозников будет отмирать.

Подъем колхозной собственности 
до уровня общенародной собстве'нно-* 
сти включает в себя расширение 

(Окончание на 4-й стр.).
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Пребывание правительственной делегации 
Советского Союза в Индии

ЧИТТАРАНДЖ АН, 2 марта. 
(ТАСС). Сегодня находящаяся в 
Индии правительственная деле
гация Советского Союза прибыла 
в крупный промышленный район 
на границе штатов Западная Бен
галия и Бихар — в долину реки 
Дамодар.

ЧИТТАРАНДЖ АН, 3 марта. 
(Корр. ТАСС). Вчера советская 
правительственная делегация ос
мотрела Читтаранджанский паро
возостроительный завод. Поясне
ния дает директор завода Рама- 
чандра.

Читтаранджанский паровозо
строительный завод назван в па
мять одного из героев националь
но-освободительного движения 
Индии Десхабанду Читтаранджан 
Даса. В настоящее время завод 
производит около 170 паровозов в 
год. При заводе построен рабочий 
поселок с госпиталем, школами и 
кинотеатром.

Во время осмотра завода ин
дийские рабочие тепло приветст
вуют гостей из Советского Союза. 
Осмотр закончен. У выходных во
рот сборочного цеха стоит под па
рами новый паровоз. А. А. Ан
дреев. Н. А. Мухитдинов и другие 
члены делегации поднимаются в 
кабину паровоза.

Обращаясь к собравшимся ин
дийским паровозостроителям,
А. А. Андреев передает сердеч
ный привет от советского народа, 
от советских рабочих и от совет
ских железнодорожников.

После осмотра заводского гос
питаля члены советской делегации 
направляются в управление заво
да. Директор Рамачандра расска
зывает о перспективах завода и 
на прощание дарит модель паро
воза. Ваше посещение. говорит 
он, большая честь для нас. Оно 
навсегда останется в памяти рабо
чих и инженеров нашего завода.

Принимая подарок, А. А. Ан
дреев от имени членов советской 
делегации от всей души благода
рит дирекцию и рабочих завода 
за теплый прием. Мы благодарим 
вас за ваш подарок, который яв
ляется символом дружбы между 
советским и индийским народа
ми. между советскими рабочими и 
рабочими независимой Индии, го
ворит он. Мы с большим удов- 
лeтБope^^иeм осмотрели ваш за
вод, о котором слышали еше в 
Москве как об одном из первых 
государственных промышленных 
предприятий независимой Индии. 
Разрешите передать вам и вашим 
рабочим и инженерам горячий 
привет от советского народа, от 
наших рабочих и пожелать вам 
дальнейших успехов.

Затем члены советской делега- 
ци посетили Государственный 
электрокабельный завод «Хинду
стан кейбл>. Это — единствен
ное предприятие такого рода в 
Индии пущено в строй в 1954 
году. Оно производит сейчас бо
лее 1.600 километров кабеля в 
год. Сейчас Индия еще нуждается 
в импорте некоторых сортов кабе
ля. Однако вскоре, когда будет 
закончено расширение завода, 
страна будет полностью покры
вать свои потребности в, кабеле. 
Об этом рассказал советским го
стям директор завода К. П. Пил- 
лаи.

Благодаря директора за сердеч
ный прием, А. А. Андреев просит 
его передать всем рабочим завода 
пожелания новых успехов в рабо
те с тем, чтобы Индия поскорее 
освободилась от необходимости 
импортировать кабель из-за гра
ницы.

Под приветственные возгласы 
собравшихся рабочих «Хинди-ру- 
си, бхай-бхай!» советские гости 
отбывают с завода. Они направ
ляются в крупный центр химиче
ской промышленности — город 
Синдри. По дороге советская де
легация осмотрела одну из самых 
крупных плотин Индии — Майт- 
хон-дэм.

Е. ЕГОРОВ.

Английская печать о поездке 
Макмиллана в Советский Союз

ЛОНДОН, 2 марта. (ТАСС). 
Комментарии по поводу поездки 
Макмиллана в Советский Союз не 
сходят со страниц английской пе
чати. Пое.здке английского премь
ер-министра удел.чют много вни
мания и английские обществен
ные деятели. Член парламента и 
член исполкома лейбористской 
партии Ян Микардо, выступая 
вчера с речью перед избирателя
ми своего округа в Рединге, кри
тически отозвался о поездке Мак
миллана, заявив: русские надея
лись на то, что он приехал с 
целью сказать что-то новое и са
мостоятельное. ' Русские не могли 
себе представить, что он захотел 
поехать только для того, чтобы 
«?зав'’ сти старую пластинку, наиг
ранную в Вашингтоне».

«Переговоры первых двух дней, 
продолжал Микардо, — рас
сеяли эту надежду. Макмиллан 
просто прописывал старую мик
стуру: Германия должна быть 
свободна присоединиться к НАТО. 
Далеко не проявляя какой-либо 
новой и самостоятельной инициа
тивы, он совершенно ясно пока- 
вал, что просто повторяет то, что 
сказал президент Эйзенхауэр».

Ряд видных деятелей и органов 
печати, выражая недовольство по- 
внцией, занятой Макмилланом в 
Коде переговоров в .Москве, на
стаивает на том. чтобы Англия 
приняла предложение Советского 
правительства о созыве совеща- 
иия глав правительств для обсуж
дения, важнейших международных 
проблем. .

Лидер лейбористской партии 
Гэйтскелл заявил вчера в Гали
факсе (Йоркшир), что Англии 
следует безотлагательно принять 
предложение Н. С. Хрущева о

проведении совещания в верхах. 
«Бессмысленно, — сказал он, — 
настаивать на том, что сначала 
нужно провести совещание мини
стров иностранных дел»...

Гэйтскелл заявил также, что 
он не видит оснований для возра
жений Англии против участия в 
этом совещании правительств 
Польши и Чехословакии, посколь
ку они очень серьезно заинтересо
ваны в германской проблеме. По
ездку Макмиллана в СССР Гэйт
скелл расценил в целом как поло
жительный факт, 5гказав, «что 
лучше немного поспорить, чем во
обще не иметь никаких личных 
контактов».

Газета «Дейли геральд» в ре
дакционной статье также призы
вает западные державы согла
ситься на созыв совещания в 
верхах.

«Дейли уоркер» в редакцион
ной статье отмечает, что Макмил
лан не откликнулся на предложе
ние советских руководителей о 
заключении пакта о ненападении, 
хотя оц сам когда-то говорил, что 
является сторонником такого пак
та.

В то же время правые органы 
печати используют поездку Мак
миллана в качестве предлога для 
проведения антисоветской кампа- 
ш и . Эти газеты поддерживают те 
к р ^ й  западных держав, которые 
заявляют о своем намерении со
хранить оккупационный статус 
Берлина любыми средствами. Осо
бенно усердствует в этом направ
лении газета «Дейли телеграф», 
которая обвиняет Советский Союз 
в том, что он будто бы ведет 
«войну нервов» и «бесстыдно на
меревается нарушить потсдамские

соглашения», хотя, как известно, 
именно западные державы давно 
попрали эти соглашения антигит
леровской коалиции, взяв курс на 
милитаризацию Западной Герма
нии. Газета с нескрываемьпи раз
дражением пишет о перспективе 
заключения Советским Союзом 
мирного договора с ГДР в случае, 
если западные державы будут и 
впредь саботировать переговоры о 
мирном договоре с Германией.

Вашингтонский корреспондент 
этой газеты откровенно пишет о 
намерении правящих кругов США 
привести в состояние боевой го
товности стратегическую авиацию 
и стратегический армейский кор
пус, чтобы закрепиться в Запад
ном Берлине с помощью военной 
силы после того, как функции 
контроля над коммуникациями с 
Западной Германией будут пере
даны советскими властями прави
тельству ГДР.

Против подобной провокацион
ной политики, могущей привести 
к войне, возражают более трезво 
настроенные деятели. Член пар
ламента консерватор Хинчинг- 
брук, осуждая позицию воинст
венно настроенных деятелей на 
Западе, которые призывают прор
ваться в Берлин на танках, спра
шивает: «Разве кто-нибудь когда- 
нибудь говорил, что дорога в Бер
лин будет закрыта?» Наоборот, 
указывает он, русские хотят уйти 
из Берлина и предлагают запад
ным державам объявить Запад
ный Берлин вольным городом с 
гарантированным свободным до
ступом. Хинчинбрлж резко крити
кует «непрекращагощиеся угро
зы» западных держав в связи с 
берлинским вопросом.

Забастовочное движение в капиталистических
странах

Сообщения о забастовках посту
пают из различных пунктов За
падной Европы ■ и Африки.

2 марта пошла вторая неделя 
со дня объявления забастовки ра
бочими завода Форда в Дагенеме 
(Англия), протестующими . против 
нарушения администрацией проф
союзных прав. Продолжается за
бастовка 2.000 машиностроителей 
на заводе компании «Ньютон 
Чеймберс энд компани» близ 
Шеффилда, которая началась в 
связи с незаконным увольнением 
цехового старосты. На Глэдстон-

ской судоверфи (район Мерси
сайд) в знак протеста против пло
хих условий труда бастуют 800 
докеров. Две недели продолжает
ся забастовка на Бирмингемском 
заводе компании «Моррис комер- 
шел моторе лимитед».

Как сообщает корреспондент 
агентства Рейтер из Брюсселя, 
продолжавшаяся две недели заба
стовка бельгийских шактеров 
прекратилась. Забастовка нача
лась в знак протеста против ре
шения правительства закрыть не
рентабельные шахты в этом райо

не. 7 тысячам шахтеров, которые 
должны будут остаться без рабо
ты, обещана работа на других 
предприятиях.

По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Леопольдвиля 
(Бельгийское Конго), закончилась 
48-часовая забастовка 1.100 рабо
чих автобусных линий Леопольд
виля, требовавших резкого по
вышения заработной платы. Ба
стующие добились • удовлетворе
ния своих требований.

2 марта. (ТАСС).

На М еш дународной весенней  
я р м а р ке  в Лейпирге

ЛЕИПЦИГ, 2 марта. (Корр. 
ТАСС). Сегодня, несмотря на буд
ничный день, на Международной 
весенней ярмарке в Лейпциге бы
ло многолюдно с самого утра. 
Осмотреть техническую ярмарку 
и выставочные дома в центре го
рода пришли не только жители 
Лейпцига, но и других городов и 
сел Германской Демократической 
Республики. Много молодежи — 
студентов и школьников. Подобно 
тому, как это было в прошлые го
ды, одним из центров ярмарки яв
ляется советский павильон. В нем 
уже побывали десятки тысяч лю
дей, в том числе многочисленные 
гости из различных стран. В кни
гах отзывов они оставили востор
женные записи с пожеланиями 
дальнейших успехов советским 
людям.

Обращаясь к советским людям, 
жительница Дрездена Иозефина 
Бельтраурер написала: «Продол
жайте так и дальше!»

«Осмотр советского павильона, 
— пишет Адольф Херцэг, при
бывший из Западного Берлина, — 
был для меня большой радостью,, 
так как подобное удается увидеть 
очень редко. Желаем советским 
людям новых, еще больших успе
хов и победы над всеми поджига
телями войны».

Горячий привет советскому на
роду шлют также рабочие Любек- 
ского порта (ФРГ).

Большой интерес гостей ярмар
ки вызывают павильоны Китай

ской Народной Республики, Чехо
словакии и других стран социали
стического лагеря. В павильоне 
Чехословакии посетители с инте
ресом рассматривают легковые и 
грузовые автомобили новых ма
рок, телевизоры и другие экспона
ты, свидетельствующие о высоком 
уровне развития промышленности 
и техники в народной Чехослова
кии.

Много посетителей побывало се
годня в павильоне машинострои
тельной промышленности, где вы
ставлены различные станки и ма
шины предприятий Германской 
Демократической Республики. За
падной Германии и других стран.

Руководители внешнеторговых 
организаций и учреждений, ком
мерсанты, промышленники раз
личных стран завязывают торго
вые связи; уже заключены пер
вые торговые сделки.

Общественность ГДР проявляет 
большой интерес к предстоящему 
посещению Лейпцигской междуна
родной весенней ярмарки Предсе
дателем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым, расценивая это 
как новое подтверждение значе
ния ярмарки — важного центра 
международной торговли. Как 
указывает газета «Нейес Дейч- 
ланд», визит Н. С. Хрущева яв
ляется ныне одной из важнейших 
тем, о которых говорят на Лей
пцигской ярмарке.

А. ТЮПАЕВ,
Вл. ИВАНОВ.

НА СОРЕВНОВАНИЯХ  
в СК В О  ВЭЛЛИ

СКВО ВЭЛЛИ, КАЛИФОР
НИЯ, 2 марта. (Спец. корр. 
ТАСС). Вчера здесь стояла сол
нечная, очень теплая погода. Тем
пература воздуха доходила до во
семнадцати градусов тепла.

Утром начались соревнования 
по прыжкам с трамплина для 
двоеборцев. Первое место занял 
советский спортсмен Дмитрий 
Кочкин.

В тот же день продолжались 
соревнования по конькам. В забе
ге на 1.500 м с очень хорошим 
результатом первым финиширо

вал Ю. Ярвинен (Финляндия).
Его результат — 2 мин. 6,3 сек. 
Это лучше мирового рекорда. 
BTopefe место занял советский 
спортсмен Геннадий Воронин —
2 мин. 11,1 секунды. Занявший 
третье место Р. Осс (Норвегия) 
показал результат 2 мин. 11,44 
сек. V

В забеге на 10.000 м совет- V 
ские спортсмены не участвовали. 
Первое место здесь занял норве
жец К. Юханнесен. Его результат 
— 16 мин. 42,7 сек. Занявший 
второе место Ю. Ярвинен прошел 
дистанцию за 16 мин. 47,2 сек.

ИЗВЕЩ ЕНИЯ

Заявление маршала 
Пын Дэ-хуая

ПЕКИН, 2 марта. (ТАСС). Как 
сообщает агентство Синьхуа, за
меститель премьера Государствен
ного совета, министр обороны 
КНР маршал Пын Дэ-хуай за
явил, что правительство Китай
ской Народной Республики будет 
рассматривать любое нападение 
империалистических стран на Гер
манскую Демократическую Рес
публику как нападение на весь 
социалистический лагерь и будет 
всеми силами поддерживать ГДР 
в отражении такого нападения.

Это заявление Пын Дэ-хуай 
сделал на приеме. устроенном 
вчера военным атташе ГДР в 
Пекине по случаю третьей годов
щины со дня создания националь
ной народной армии ГДР.

В своем выступлении на прие
ме маршал Пын Дэ-хуай выска
зался в поддержку советских 
предложений о превращении За
падного Берлина в демилитаризо
ванный вольный город, о созыве 
конференции заинтересованных 
стран для обсуждения и заключе
ния мирного договора с Германи

ей. Эти предложения, сказал Пын 
Дэ-хуай, благоприятствуют делу 
объединения Германии, безопас
ности в Европе и сохранения ми
ра во всем мире.

Если западные страны во главе 
с Соединенными Штатами без 
всякого основания откажутся от 
этих предложений или же будут 
вынашивать новые темные планы 
дальнейшего превращения Запад
ной Германии и Западного Берли
на в базу агрессии против ГДР и 
других социалистических стран, 
отметил маршал Пын Дэ-хуай, то 
они непременно потерпят позор
ное поражение.

Мы, заявил в заключение Пын 
Дэ-хуай, глубоко убеждены в 
том, что в благоприятной совре
менной международной обстанов
ке героический немецкий народ 
своими неустанными усилиями, 
при поддержке социалистического 
лагеря и миролюбивых народов 
всего мира непременно одержит 
победу в борьбе за создание еди
ной миролюбивой и демократиче
ской Германии.

К  сведению депутатов 
Вокзального районного Совета 

депутатов трудящихся
5 марта 1959 года, в 6 часов 

вечера, в помещении Вокзального 
райкома КПСС (ул. Кривая, 33) 
созывается 1-я сессия Вокзально
го районного Совета депутатов 
трудящихся (7-го созыва).

На сессию выносятся;
1. Организационный вопрос.
2. О плане благоустройства на 

1959 год. (Докладчик — тов. 
М. С. Липницкий).

На сессию приглашаются руко
водители предприятий, , учрежде
ний и организаций, председатели 
фабрично-заводских, местных ко
митетов профсоюзов и секретари 
парторганизаций.

Вокзальный райисполком.
< ***

К  сведению депутатов 
Куйбышевского районного Совета 

депутатов трудящихся
5 марта 1959 года, в 6 часов 

вечера, в помещении Куйбышев
ского райкома КПСС (пер. Ба- 
генькова) созывается 1-я сессия 
Куйбышевского районного Совета 
депутатов трудящихся (7-го созы
ва).

На разрешение сессии вносят
ся:

1. Организационный вопрос.
2. Исполнение бюджета за 1958 

год и бюджет района на 1959_,год.

(Докладчик — заведующий Куй
бышевским раифинотделом тов.
В. Г. Кулишенко).

На сессию приглашаются руко
водители предприятий, организа
ций района, директора школ, тех
никумов, лечебных и детских уч
реждений.

Куйбышевский райисполком.

К  сведению депутатов Кировского 
районного Совета депутатов 

трудящихся
6 марта 1959 года, в 6 часов 

вечера, в помещении Дома уче
ных (г. Томск, ул. Советская, 45) 
созывается 1-я сессия Кировского 
районного Совета депутатов тру
дящихся (седьмого созыва). На 
рассмотрение сессии вносятся:

1. Организационный вопрос.
2. Об исполнении бюд.жета за 

1958 год и утверждение бюджета 
на 1959 год. (Докладчик — за-̂ .̂  
ведующий райфо тов. А. М. Тю-" 
менцев).

На сессию приглашаются руко
водители промышленных пред
приятий, учреждений, строитель
ных организаций, вузов, технику
мов, школ, лечебных, детских 
учреждений, председатели завко
мов, месткомов, профкомов, сек
ретари парторганизаций. <

Кировский райисполком.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

4 марта —■ «Братья Ершовы».
5 марта — «Чайки над морем».
6 .марта— «Тристан и Изольда».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

Недовольство диктаторским режимом 
в Доминиканской республике

НЬЮ-ЙОРК, I  марта. (ТАСС). 
Выходящая в Сан-Хуане (Пуэрто- 
Рико) газета «Эль мундо», ссыла
ясь на сведения, полученные от 
очевидцев, прибывших из Доми
никанской- республики, пишет, что 
в последнее время там резко уси
лилось недовольство диктатор
ским режимом Трухильо, которое 
распространяется и на вооружен
ные силы. В то время, как не
большая кучка лакеев диктатора,

контролирующая основные источ
ники богатств, невероятно обога
тилась, отмечает газета, абсолют
ное большинство населения стра
ны с каждым днем всё больше ни
щает, страдает от непрекращаю- 
щегося роста дороговизны и ин
фляции.

Трухильо пытается заглушить 
недовольство народных масс же
стоким полицейским террором.

«  л -

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 4 мар
та по области ожидается облач-_ 
ная, с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, ветер юго-за- 
падный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура воздуха по за
падным районам О — 5 градусов 
мороза, по остальным районам — 
3 — 8 градусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
временами слабый ■ снег, ветер 
юго-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура воздуха 
ночью 12 — 17 градусов мороза, 
днем — 4 — 9 градусов мороза.

М  М  M i о
Р о  о  0^0 O' р -о  1

Кинотеатр имени М. Горького
4 марта— новый цветной худо

жественный фильм «Голубая стре
ла». Сеансы: 8-30, 10-20, 12-10, 2. 
3-50, 5-40, 7-30, 9-20, 11-10.

Зал кинохроники
4 марта — новый документаль

ный фильм, посвященный фестива
лю сельскохозяйственных филь
мов, «Пусть цветут сады». Сеан
сы; 9, 10-20, 11-40, 1. 2-20, 3-40, 
5. 6-20, 7-40, 9, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
4 марта. Большой зал — «Го

лубая стрела». Сеансы: 8-40, 
10-25, 12-10, 1-55, 3-40, 5-25,
7-10, 8-55, 10-40. Малый зал — 
новый художественный фильм 
«Пламенные годы». Сеансы: 9-05, 
10-50, 12-35, 2-20, 4-05, 5-50,
7-35, 9-20. 11.

Томский пЬлитехнический ин
ститут сообщает, что объявлен
ная на 4 марта 1959 года защита 
диссертации Исхаковым X. А. от
меняется.

Сапоговаляльной фабрике сроч
но требуется счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 60, к  ди
ректору. 2— 1

Автобазе облторгуправления 
срочно требуется автомеханик.

Здесь же реализуют запасные 
части к автомобилю ГАЗ-ММ за 
наличный расчет и по безналич
ному расчету.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 13. 2 — 1

Клиникам Томского медицин
ского института срочно требуют- , 
ся: машинистка, кочегары, сани
тарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1, отдел кад
ров. 2 — 1 \

Автотресту требуются: инженер 
или техник строитель, инженер 
(знающий автодело).

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. 2 — 1

Томской заготовительной кон
торе «Главвторсырье» требуют
ся: ларечники, разъездные сбор
щики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 102.

2 — 2

Ш Том ская областная контора по прокату кино(|)ильмов
с 6 марта выпускает на экраны кинотеатров 

китайский художественный фильм

О двух фазах 
коммунизма
(Окончание. Начало на 3-й стр.).

межколхозных производственных 
связей. Это будет происходить пу
тем совместного строительства элек
тростанций, оросительных каналов, 
предприятий по переработке сель
скохозяйственной продукции, по 
производству строительных мате
риалов, сооружения дорог.

Р.азвитие электрификации социа^ 
листической деревни, комплексной 
механизации производства. рост 
квалификации работников сельского 
хозяйства приведут к  тому, что все 
более будет происходить соедине
ние, своеобразное слияние колхоз
ных средств производства с госу- 
иарственными, общенародными, а 
сельскохозяйственный труд будет 
постепенно превращаться в разно
видность -индустриального труда.

Процесс преодоления существен
ного различия между городом и де
ревней будет происхо)1ить не в ре
зультате свертывания колхозно-коо
перативной собственности, а путем 
ее, развития, путем повышения 
уровня ее обобществления.

Слияние ко.лхозно-кооперативной 
собственности с государственной 
собственностью в одну общенарод
ную собственность —  это не про
стое организационно-хозяйственное 
мероприятие, а решение глубокой 
социальной проблемы, какой яв- ' этой проблемы огромное значение

ляется проблема преодоления суще
ственного различия между городом 
и деревней. Решение этой социаль
ной проблемы явится экономиче
ской основой для полного стирания 
классовых различий в нашей стра
не.

На основе крутого подъема кол
хозного и совхозного производства 
советская деревня будет превра
щаться в благоустроенные населен
ные пункты городского типа, где 
будут использоваться все достиже
ния современного коммунального и 
культурно-бытового обс.туживания.

Развитие производительных сил 
деревни прежде всего скажется в 
резком подъеме производства сель
скохозяйственной продукции. К кон
цу семилетки ежегодный сбор зерна 
в СССР составит 10— 11 миллиар
дов пудов, значительно увеличится 
производство хлопка, сахарной 
свек.ты, льна, овошей, фруктов, 
вдвое возрастет производство мяса, 
в 1,7— 1,8 раза —  производство 
молока.

Строительство коммунистического 
общества предполагает решение и 
другой крупнейшей социальной про
блемы: преодоление существенного 
различия между умственным и фи
зическим трудом.

С построением социалистического 
общества у нас была ликвидирова
на противоположность между умст
венным и физическим трудом. Пе
ред советским народом теперь сто
ит задача преодоления существенно
го различия между умственным и 
физическим трудом. Яля решения

имеет разработанная партией и пра -' 
вительством программа укрепления 
связи школы с жизнью и дальней
шего развития системы народного 
образования в СССР. Эта программа 
была одобрена всем советским наро
дом в процессе всенародного обсуж
дения тезисов ПЕ КПСС и Совета 
Министров СССР и принята как за
кон на сессии Верховного Совета 
СССР.

Жизнь и деятельность советских 
людей, строящих коммунизм, под
тверждает правоту учения марксиз
ма-ленинизма о решающей роли ге
роического труда народа в деле соз
дания и развития социализма, в 
борьбе за комАгунизм, в формирова
нии ком5ГУНистической личности. 
Великий Ленин, обобщая опыт пер
вых субботников в докладе на Мо
сковской общегородской конферен
ции РКП(б) 20 декабря 1919 года, 
говорил: «Социализм предполагает 
работу без помоши капита-чистов, 
общественный труд при строжай
шем учете, контроле и надзоре со 
стороны организованного авангарда, 
передовой части трудящихся; при
чем должны определяться и мера 
труда, и его вознаграждение... Komj 
мунизмом же мы называем такой 
порядок, когда люди привыкают к  
исполнению общественных обязан
ностей без особых аппаратов при
нуждения, когда бесплатная работа 
на общую пользу становитс.я всеоб
щим явлением» (Соч., т. 30, стр. 
260— 261).

Пашей партией разработана кон
кретная программа всестороннего 
развития коммунистической лично

сти, в которой гармо<нически бущ'Т 
сочетаться ква.чификация, высокая 
культура, моральная чистота и Фи
зическое совершенство. «Чтобы 
прийти к  коммуниз^гу, —  говорил в 
докладе на XXI съезде КПСС това
рищ Н. С. Хрущев, —  самому спра
ведливому и совершенному общест
ву, когда полностью раскроются все 
лучшие нравственные черты свобод
ного человека, нам надо уже сейчас 
воспитывать человека будущего .̂ 
Нужно развивать у советских людей 
коммунистическую нравственность, 
в основе которой лежит предан
ность коммунизму и непримиримость 
к  его врагам, сознание общественно
го долга, активное участие в труде 
на благо общества, добровольное со
блюдение основных правил челове
ческого общежития, товарищеская 
взаимопомощь, честность и правди
вость, нетерпимость к нарушителям 
общественного порядка».

Партия учит, что лучшей школой 
воспитания является сама жизнь, 
поэтому воспитание должно быть 
связано с жизнью, с производством, 
с практическими задачами. Форми
рование коммунисттшеской лично
сти, внедрение принципов коммуни
стической нравственности невозмож
но без систематической, неуклонной 
борьбы с пережитками капитализма 
Б сознании людей, с остатками ча
стнособственнической психологии, 
индивидуалистической морали, несо
циалистического отношения к  труду 
и к  общественной собственно
сти и т. п.

Замечательные перспективы ком
мунистического строительства, на

учно обоснованные нашей партией, 
не только одобрены всем советским 
народом, но и вызвали к  жизни но
вый трудовой подъем, качественно 

i новый этап социалистического со
ревнования— движение бригад ком
мунистического труда. Характерной 
чертой этого движения является 
высокая сознательность его участ
ников. В своих обязательствах тру
диться и жить по-коммунистически 
участники бригад выдвигают требо
вание, чтобы борьба за повышение 
производительности труда, перевы
полнение плана была органически 
связана с ростом коммунистической 
сознательности, ростом квалифика
ции, образовательного и культурно
го уровня, с соблюдением норм ком
мунистической морали.

Строительство коммунистического 
общества в СССР имеет. всемирно- 
историческое значение. Практиче
скими делами советский народ ока
зывает великое воздействие на со
знание трудящихся масс всего мира, 
открывает перед ними светлую 
столбовую дорогу к  коммунизму.

Принятая XXI съездом КПСС про
грамма коммунистического строи
тельства на текущее семилетие яв
ляется образцом творческого разви
тия марксизма. Этот съезд внес 
много нового в теорию научного 
коммунизма, ярко осветил перспек
тивы коммунистического строитель
ства в СССР, развития всего социа
листического лагеря по пути к  ком
мунизму.

/

Авторы сценария; Пэн Цзин-фэн, Чэнь Ситшн.
Режиссер Юй Янь-фу.
Композитор Лэй Чжэнь-бан.
Производство Чанчуньской киностудии им. М. Горького

Томскому облавтотресту на по
стоянную работу требуются на
чальники снабжения для автохо
зяйств города.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.

Гр-ка Болгова Елена Демьянов
на, проживающая в г. Томске, 
улица Никитина, 32, кв. 2, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Болговым Дмитрием 
Михайловичем, проживающим в 
г. Томске, улица Усова, 21.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска.______

Мясорыбторгу требзгются rpy»> 
чики, шоферы.

Обращаться: р. Томск, улица 
Мельничная. 30. 2— 2

Коллектив, партийная орга
низация и местный комитет 
Томского областного управле
ния хлебопродуктов выражают 
глубокое соболезнование на
чальнику управления Алтухову 
Ивану Никифоровичу по пово
ду смерти его матери 

АЛТУХОВОЙ 
Евдокии Ионовны.
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